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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ahora firman pacto de civilidad  
Las autoridades de Puebla y San Andrés Cholula firmaron un pacto de civilidad para 
garantizar la prestación de los servicios en la zona limítrofe y evitar enfrentamientos y 
agresiones, lo anterior en una reunión privada que sostuvieron ayer en Casa Aguayo el 
secretario de Gobernación capitalino, Eduardo Alcántara Montiel; el regidor de 
Gobernación sanandreseño, Jesús Romero Toxqui y el subsecretario de Asuntos Políticos 

y Protección Civil, Luis Arturo Cornejo Alatorre. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

“Aviadores” solapados por la SEP estatal 

El delegado federal de la SEP, José Alarcón Hernández, informó que el censo de escuelas 
y maestros que se lleva a cabo en Puebla ha detectado a 40 docentes que cobran sin 
estar al frente de algún grupo, por lo cual responsabiliza a la SEP estatal. Y adelantó que 
a mediados de noviembre, cuando concluya dicho censo, se tendrán más resultados de 
quienes trabajan y los que están de “aviadores”. (Heraldo) 

   

 

 

Alcohol, principal causa de accidentes 
Cerca de medio millón de jóvenes entre 15 y 29 años, son susceptibles a consumir 

alcohol en el estado, es decir, 9 por ciento de la población. (Síntesis) 
  

 

 

Son faltistas y levanta dedos, traidores del PRI 
Baja productividad legislativa y faltistas —dos de ellos son de los que tienen más 

inasistencias a las sesiones del Congreso local— caracterizan a los cinco diputados que 
rompieron con la bancada priista para declararse independientes. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Subejercicio del 78 % en recursos federales para infraestructura 

El gobierno federal dejó de ejercer 499.6 millones de pesos en materia de infraestructura 
carretera presupuestada para Puebla, lo que representa más del 78 por ciento de los 635 
millones considerados en el Presupuesto de Egresos 2013, de acuerdo con el Primer 
Informe de Gobierno en el apartado correspondiente a Labores de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT). (Cambio) 

  
 

 

500 mil jóvenes conducen autos en estado etílico 

Al poner en marcha la segunda etapa del programa “Cero Muertes por Alcohol al Volante” 
junto al SEDIF, el titular de la Secretaría General de Gobernación (SGG), Luis Maldonado 
Venegas, señaló que de los 11 mil accidentes automovilísticos que se registran al año en 

Puebla, el 60 por ciento son provocados por jóvenes. (Milenio digital) 
  
 

 

Sin freno, contaminación de PEMEX a rió y campos de Venustiano Carranza 

Un derrame petrolero sobre el río Cazones, uso de fractura hidráulica del subsuelo, 
cientos de hectáreas de cítricos contaminadas por el combustible y las promesas de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) que nunca se cumplieron son las consecuencias de la 
extracción que están realizando empresas trasnacionales, como Halliburton, Shulemberg 
y otras en el municipio poblano de Venustiano Carranza, donde se encuentra una parte 
del paleocanal de Chicontepec. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Lanzan ataques Puebla y San Andrés por límites pero sellan pacto de civilidad 
Aunque este lunes alcanzaron un acuerdo de civilidad, los ayuntamientos de San Andrés 
Cholula y Puebla se responsabilizaron mutuamente de violentar la franja limítrofe que los 
divide y que aún está en disputa, de vulnerar la estabilidad de los habitantes de esa zona, 

así como de no respetar el plazo que el Congreso local pidió para resolver el tema. (e-
consulta) 

 

 
 

 Inauguran Centro de Justicia para Mujeres Puebla 

http://impreso.milenio.com/
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Con una inversión superior a 17 millones de pesos entre los Gobiernos Estatal y Federal,  
se inauguró el “Centro de Justicia para Mujeres Puebla” que consiste en un espacio de 
atención integral y coordinada en beneficio de mujeres víctimas de violencia. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Berrinche de Paisano no abona para solucionar conflicto limítrofe: Gali 

Para el Presidente Municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, la actitud de cerrazón 
del alcalde electo de San Andrés Cholula, Leoncio Paisano, no abona en nada al conflicto 
limítrofe y a una posible solución. A decir de Gali Fayad, su administración estará abierta 
al diálogo y muestra de ello es que no se han empecinado en basarse en el Decreto de 

1962, toda vez que “nosotros ya presentamos una línea donde se respetan las 
inspectorías, donde hay colonias y universidades que caen en el lado de San Andrés 
Cholula”, subrayó. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla y San Andrés siguen en disputa; ninguno quiere ceder Angelópolis 
Mientras en el Congreso del estado prevén en diciembre terminar el conflicto limítrofe 
entre Puebla y San Andrés Cholula, ningún municipio cede y siguen en la pelea por la 
zona de Angelópolis. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Inundan Acapulco transas y descuido 
El desastre de Acapulco no se debió a la lluvia, sino a actos de corrupción y negligencia 

gubernamental y empresarial detrás del 'boom' inmobiliario. (Reforma) 
  
 

 
Crece 14% morosidad hipotecaria 

El monto de créditos hipotecarios que han dejado de pagarse llegó en agosto de 2013 a 
su nivel más alto en 10 años al ubicarse en 16 mil 586 millones de pesos, informó el 
Banco de México. (El Universal) 

 
 

 

 
“De que se le paga a la CNTE se le paga”: Cué 
El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, aseguró que los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) recibirán sus pagos, pese a no haber 

trabajado en lo que va del actual ciclo escolar. (Milenio digital)  
  
 

 

Lanzan acciones preventivas contra el brote de cólera 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y la titular de la Secretaría de 
Salud, Mercedes Juan López, anunciaron una serie de acciones preventivas para contener 
el brote de cólera en los estados de México, Hidalgo, Veracruz, Distrito Federal y San Luis 

Potosí, que en conjunto suman 159 casos. (La Jornada) 
  
 

 

SCT confirma recuperación parcial de banda de 2.5 Ghz 
La Secretaría de Comunicaciones confirmó que MVS Comunicaciones y ocho empresas 
más acordaron el rescate parcial del 68% de los 190 Mhz que tenían concesionado en la 
banda de los 2.5 Ghz, mismos que serán licitados por el Ifetel. (El Economista Digital) 

  
 
 

 
 

 

Fuimos fábrica de pobreza en los 80: Videgaray 

Los periodos de alta inflación, como los que padeció México en la década de los 80, fue 
una "gran fábrica de pobreza", pues los precios tendían a crecer más rápido que los 
salarios, con una pérdida real del poder adquisitivo de los trabajadores, señaló Luis 
Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). (Crónica 

Digital) 
  
 

 

Crece tensión por magisterio; padres rechazan a miembros de la Sección 22 
La tensión derivada del conflicto magisterial desembocó ayer en violencia en Cancún, 
Quintana Roo, donde hubo enfrentamientos con la policía con un saldo de 24 heridos y 58 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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detenidos.”. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Analiza ayuntamiento reactivar modelo de ofrecer recompensas 

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, anunció que puso a consideración 
del alcalde Eduardo Rivera Pérez ofrecer nuevamente el programa de recompensa para detener a los asaltantes 
de cuentahabientes y de casa-habitación. Sin hablar demasiado del tema, reconoció indirectamente que ambos 
delitos representan un problema importante en el municipio y que necesita forzosamente ser atendido de manera 
concreta. Expresó que corresponde al Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, tomar la decisión de reactivar 
el modelo de recompensa, como sucedió recientemente con la oferta de 100 mil pesos a quienes dieron datos que 
llevaron a la aprehensión de una banda de ladrones de restaurantes.   (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157106.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Comienza a funcionar los dos sentidos viales en Calzada Zavaleta 
Comenzó a funcionar los dos sentidos viales de la Calzada Zavaleta luego que fuera abierta a la circulación el 

tramo de la Recta Cholula con dirección a la prolongación de la 25 Poniente, informaron autoridades del 

ayuntamiento de Puebla. Como parte de las nuevas disposiciones en esta vialidad se anunció la prohibición de 
estacionarse en extrema derecha como sucedía antes del tendido de concreto hidráulico, por lo que habrá durante 
los próximos 20 días operativos de la Dirección de Tránsito para informar a los automovilistas. El Secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, dio a conocer que posteriormente serán aplicadas 
sanciones a los que ignoren la medida oficial. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157089.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Abren calzada Zavaleta; aplicarán fotomulta 
El secretario de Obra, Felipe Velázquez, detalla que las cuadrillas de las obras continuarán unas semanas más 
para concluir trabajos de guarniciones y banquetas. Estacionarse en extrema derecha queda prohibido. Luego de 

dos meses de intervención, finalmente la calzada Zavaleta fue abierta en su totalidad, después de terminarse la 

obras de concreto hidráulico. Tras los trabajos, ambos sentidos de esta avenida fueron abiertos a la circulación, 
en el tramo del bulevar Atlixco hacia la Recta a Cholula y viceversa. Sin embargo, durante los próximos días 
seguirá trabajando el personal en la construcción de guarniciones y banquetas, pero sin afectar la circulación 
normal a los automovilistas que diariamente usan esta vía. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113760  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Reabren circulación en Calzada Zavaleta, con 98% de obra terminada 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, abrió a la circulación 
la Calzada Zavaleta, luego de terminar la colocación de concreto hidráulico en la vialidad. Felipe Velázquez 

Gutiérrez, titular de la dependencia, señaló que la obra, la cual consta de más de 53 mil metros cuadrados, será 
completamente finalizada dentro de 2 semanas aproximadamente. “Estamos alcanzando el 98 por ciento de 

avance en la obra, restan algunos detalles en guarniciones, banquetas, camellones, sembrado de árboles y 
colocación de señalamientos horizontales y verticales”, apuntó. Asimismo acotó que se continúa trabajando en la 
pavimentación con concreto hidráulico en la Avenida 11 Norte – Sur, en el tramo que comprende de Circuito Juan 
Pablo II a Agua Azul. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45309:reabren-circulaci%C3%B3n-en-
calzada-zavaleta-con-98-de-obra-terminada&Itemid=125  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157106.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157089.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113760
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45309:reabren-circulaci%C3%B3n-en-calzada-zavaleta-con-98-de-obra-terminada&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45309:reabren-circulaci%C3%B3n-en-calzada-zavaleta-con-98-de-obra-terminada&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Puebla y San Andrés siguen en disputa; ninguno quiere ceder Angelópolis 
Mientras en el Congreso del estado prevén en diciembre terminar el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula, ningún municipio cede y siguen en la pelea por la zona de Angelópolis. Este lunes enviaron sendos 
comunicados PUEBLA DICE… Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal, informó respecto a la resolución de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, acerca de la Controversia Constitucional presentada por San Andrés 

Cholula, misma que fue declarada como "notoriamente improcedente".El titular de la Sindicatura señaló que esta 
resolución da certidumbre al quehacer del Gobierno Municipal Poblano en la zona en conflicto, que incluye 
vigilancia policiaca, mantenimiento de áreas verdes, entre otros. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45302:puebla-y-san-andr%C3%A9s-
siguen-en-disputa-ning%C3%BAn-quiere-ceder-angel%C3%B3polis&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 SSPTM abre posibilidad de implementar sistema de recompensas 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), anunció la posibilidad de 
otorgar una recompensa a quien o a quienes proporcionen información relevante para la captura de bandas 
delictivas dedicadas a robar casas habitación y cuentahabientes. En este sentido, el encargado de la seguridad en 

el municipio adelantó que será en el transcurso de la presente semana cuando las autoridades correspondientes 
darán a conocer si se pondrá en marcha un sistema de recompensas para aquellos ciudadanos que ofrezcan 
información sobre los grupos dedicados a atracar. Explicó que las acciones de detención se realizarán luego de 

recabar datos certeros respecto al modo de operación, fotografías y videos del Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata (CERI), así como de una labor de inteligencia. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-abre-
posibilidad-de-implementar-sistema-de-recompensas  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Puebla seguirá cobrando impuestos en zona limítrofe: Bojalil  
Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal de Puebla, advirtió que seguirá actuando bajo el marco jurídico en el 

cobro de impuestos en la zona en disputa entre Puebla y San Andrés Cholula; a tiempo, hizo un llamado a la 
autoridad sanandreseña para que acepte un “pacto de civilidad” en lo que la Suprema Corte de Justicia (SCJ) 
resuelve el tema. Resaltó que la Suprema Corte “no dará su brazo a torcer" y dijo que no aceptará otra 

controversia de San Andrés Cholula: "después de la Corte no hay otra instancia a la que San Andrés Cholula 
pueda recurrir para tratar de salir beneficiado”. Bojalil Andrade refirió  que “estamos dispuestos a sentarnos con 
las autoridades sanandreseñas para evitar un conflicto que involucre a los ciudadanos. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64320habrá-un-gobierno-sin-simulaciones-gali#.Ulu8buWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Restaurantes u hoteles podrán ocupar locales clausurados: Ocejo 
Tras la clausura de varios locales que operaban como antros en la periferia del primer cuadro de la ciudad, el 
secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno anunció que está abierta la convocatoria para 
que restauranteros los reutilicen. Con esta idea existe la posibilidad de que se abran hoteles en esta zona; sin 

embargo esto aun está en proyecto, por ello prefirió no precisar más sobre el tema. Por el contrario, Ocejo Tarno 
adelantó que en la zona del Centro Histórico se tiene contemplado seguir abriendo hoteles este año, a fin de que 
el trabajo de Puebla en el sector turístico califique a favor de la derrama económica que se genere. (Aurelia 
Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64380restaurantes-u-hoteles-podrán-ocupar-locales-clausurados-
ocejo#.Ul0KTeWv5KY  

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45302:puebla-y-san-andr%C3%A9s-siguen-en-disputa-ning%C3%BAn-quiere-ceder-angel%C3%B3polis&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45302:puebla-y-san-andr%C3%A9s-siguen-en-disputa-ning%C3%BAn-quiere-ceder-angel%C3%B3polis&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-abre-posibilidad-de-implementar-sistema-de-recompensas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-abre-posibilidad-de-implementar-sistema-de-recompensas
http://www.ngpuebla.com/puebla/64320habrá-un-gobierno-sin-simulaciones-gali#.Ulu8buWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64380restaurantes-u-hoteles-podrán-ocupar-locales-clausurados-ocejo#.Ul0KTeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64380restaurantes-u-hoteles-podrán-ocupar-locales-clausurados-ocejo#.Ul0KTeWv5KY
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NG PUEBLA 

 Proponen desarrollo de foros en universidades ubicadas en conflicto limítrofe 
Integrantes del Consejo Ciudadano y Comisiones en la defensa de los límites territoriales de San Andrés Cholula 
propusieron el desarrollo de foros ciudadanos en universidades ubicadas en parte del territorio en conflicto, como 
la Ibero Puebla, en la que participen involucrados y expertos. En rueda de prensa, Javier Hernández Román, 
presidente del consejo, dijo que dicha propuesta se hará llegar al Congreso de Puebla, con la que se pretende 
además que las universidades encargadas de realizar el análisis de las pruebas que presentaron los 
ayuntamientos involucrados, informen del avance de las mismas. (Karina Fernández)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64375proponen-desarrollo-de-foros-en-universidades-ubicadas-en-conflicto-

limítrofe#.Ul0KhOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Apertura de Calzada Zavaleta-Recta Cholula 
Una vez abierta la circulación en su totalidad de la Calzada Zavaleta esquina con la Recta a Cholula, sobre el 
tramo 25 Poniente y 11 Sur, en ambos carriles, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM), 
Amadeo Lara Terrón destacó que estarán vigilantes de que los límites de velocidad sean respetados así como el 
uso peatonal, esto bajo operativos constantes. “Estará presente a diario el cuerpo de transito para vigilar que la 

circulación, el interés de esta obra es cuidar la fluidez vial en su totalidad, no se permitirá de la instalación de 
estacionamiento en ninguno de los dos cuerpos de esta vialidad”, enfatizó. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64349apertura-de-calzada-zavaleta-recta-cholula#.Ul0LAOWv5KY  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 SCJN es independiente del Congreso para resolver sobre los límites territoriales: Consejo 
Ciudadano   

El presidente del Consejo Ciudadano en Defensa de los Límites Territoriales de San Andrés Cholula, Javier 
Hernández Román, minimizó el revés de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a la queja interpuesta 
por la Comuna cholulteca en contra del gobierno capitalino, por la prestación de servicios públicos en la zona en 
disputa. A decir del representante vecinal, la resolución del máximo tribunal del país es una mera opinión y no 

tiene que ser referencia para los diputados de la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado que 
estudiarán el tema, pues además ellos presentarán pruebas y agotarán todos los recursos legales a su alcance. 

(Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157128.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avala Micalco que ciudadanos defiendan territorio en San Andrés Cholula 
Rafael Micalco Méndez, dirigente estatal del PAN, avaló que grupos organizados del San Andrés Cholula defiendan 
el territorio en la Franja Limítrofe entre dicho municipio y Puebla capital. En rueda de prensa, rechazó que la puja 
entre ambos ayuntamientos de extracción panista provoque una crisis en dicho instituto político y calificó como 
rumor que Miguel Ángel Huepa esté detrás de los inconformes de Cholula.  "Se entienden las posturas que tienen 
ambas partes. Es sano que sigan en su posición", indicó. Al respecto, confió en que los ediles electos de Puebla, 

José Antonio Gali Fayad y de San Andrés, Guillermo Paisano, no pierdan comunicación.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157157.htm  
 

 
 

HERALDO 

 SOAPAP deja sin agua a colonos 
Habitantes de la Unidad Habitacional Galaxia La Calera y de otras colonias se manifestaron y bloquearon el 
Circuito Juan Pablo II a la altura de la calle Grijalva, pues denunciaron que el Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), el cual se privatizará, ya inició con el “año de Hidalgo”; por lo que a algunos 
vecinos ya les empezó a cortar el suministro sin previo requerimiento legal. Por la mañana de este lunes, un 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64375proponen-desarrollo-de-foros-en-universidades-ubicadas-en-conflicto-limítrofe#.Ul0KhOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64375proponen-desarrollo-de-foros-en-universidades-ubicadas-en-conflicto-limítrofe#.Ul0KhOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64349apertura-de-calzada-zavaleta-recta-cholula#.Ul0LAOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157128.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3157157.htm
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grupo de colonos de Galaxia La Calera y otras colonias, se manifestaron con pancartas en mano que decían: “No a 
la privatización del SOAPAP; Galaxia La Calera repudia la privatización del SOAPAP”; además, bloquearon el 
Circuito Juan Pablo II a la altura de la calle Grijalva. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/portada/soapap-deja-sin-agua-colonos  

 

 
 
SINTESIS 

 Se manifiestan habitantes de la colonia Galaxia La Calera 

Cerca de 150 habitantes de la colonia Galaxia La Calera protestaron frente a las oficinas centrales del Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), en la colonia San Manuel, por cobros excesivos y 

cortes en el suministro del agua. Martín Avendaño Lara, representante de los colonos, refirió que personal del 
organismo clausuró 50 tomas de agua que dotan al mismo número de viviendas, durante las últimas dos semanas 
sin que existan las notificaciones correspondientes. Por tal motivo, los inconformes cerraron por casi una hora el 
Circuito Juan Pablo II, para protestar por las tarifas de 12 a 18 mil pesos por el servicio, así como por la amenaza 
del Soapap de cerrar de forma definitiva las tomas de agua, en caso de que para el día 21 de diciembre no hayan 
realizado sus pagos completos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70316/se-manifiestan-habitantes-de-la-colonia-galaxia-la-calera/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Revés jurídico de la Corte al gobierno de San Andrés 
El municipio de San Andrés Cholula recibió un nuevo revés jurídico por parte de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN). El fallo desecha la controversia constitucional que interpuso el municipio sanandreseño en contra 
de Puebla por un supuesto hostigamiento e invasión de territorio. Por su parte, vecinos retaron a los diputados 

locales a recorrer físicamente la franja limítrofe que existe entre ambos municipios, antes de emitir una 
resolución. No obstante, el rector de la Universidad Anáhuac, José Mata Temoltzin, llama a las partes involucradas 
a no enrarecer el clima de tranquilidad que prevalece en la actualidad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113753  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 “Opinión” de la SCJN no determinará conflicto territorial: líderes sanandreseños 

Dirigentes sociales y ejidatarios agremiados al Consejo Ciudadano en Defensa de los Límites Territoriales de San 
Andrés Cholula señalaron que la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) “es una mera 
opinión” que no determinará el actuar del Congreso del estado ni la solución a favor de Puebla, en el tema de los 
límites territoriales entre ambas demarcaciones. Esto luego de que la SCJN dio un revés al ayuntamiento de San 
Andrés Cholula al desechar la Controversia Constitucional promovida en contra de la Comuna de la capital 
poblana, por realizar actos de gobierno en la franja limítrofe. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/opinion-de-la-scjn-no-determinara-conflicto-territorial-

lideres-sanandresenos/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Niega Galindo existencia de prestanombres en la ruta Bicentenario A 

El representante legal de la ruta Bicentenario A, Sergio Galindo López, negó que en la empresa que representa 
existan testaferros del ex secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Valentín Meneses Rojas. En 
entrevista, dijo que Abraham Sánchez, ex funcionario de la SCT, no forma parte de la sociedad en la que, 
asegura, sólo existen 11 permisionarios aglutinados en la firma “Sistema de Transporte Bicentenario RA Sitrabi”. 
Ante las versiones periodísticas que señalan que el ex funcionario es socio de la ruta conocida como 
"Bicentenarios Rojos", el empresario dijo: "Valentín Meneses no es socio de esta empresa, ni existen 
prestanombres". (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/gobierno/niega-galindo-existencia-de-prestanombres-en-la-ruta-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/portada/soapap-deja-sin-agua-colonos
http://sintesis.mx/articulos/70316/se-manifiestan-habitantes-de-la-colonia-galaxia-la-calera/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113753
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/opinion-de-la-scjn-no-determinara-conflicto-territorial-lideres-sanandresenos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/opinion-de-la-scjn-no-determinara-conflicto-territorial-lideres-sanandresenos/
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/gobierno/niega-galindo-existencia-de-prestanombres-en-la-ruta-bicentenario
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bicentenario   
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Gobierno del Estado no tiene injerencia en conflicto limítrofe: SGG 
Al señalar que el Gobierno del Estado no tiene injerencia en el conflicto de límites territoriales entre Puebla y San 
Andrés Cholula, aseveró Luis Maldonado Venegas, secretario General de Gobierno, quien reconoció que la falta de 

respuesta ha ocasionado que los ánimos se están "exacerbando" entre los ciudadanos, Esto después de que 

integrantes del Consejo Ciudadano en Defensa de los Límites Territoriales de San Andrés Cholula, hiciera un 
llamado al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que intervenga en la problemática, sin embargo el 
funcionario estatal aclaró que la única autoridad competente para resolverlo es el Congreso del Estado. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64387gobierno-del-estado-no-tiene-injerencia-en-conflicto-limítrofe-

sgg#.Ul0J1-Wv5KY  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En GEO Villas Santa Clara un auto sospechoso enviste a la Policía que le había hecho el alto la Policía al 

verse atacada dispara mata al conductor de un vehiculo Pointer que era escolta de una camioneta de Híper 
lujo que los vecinos había reportado como altamente sospechosa. 

 Puebla pide a San Andrés terminar amago en materia de sus fronteras y es que Gobernación pide 
tolerancia a San Pedro Cholula por su disputa de límites. 

 Ya abrieron la Zavaleta.   
 Una disposición absurda inadmisible que el Ayuntamiento de Puebla por que han prohibido el 

estacionamiento en la extrema derecha. 

 Vecinos de la Calera exigen al SOAPAP prorroga para pagar la inconformidad se inconforman por el corte 
de suministro de agua hubo ayer una marcha en el Circuito Interior no llego al cierre de esta vialidad. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Luego de que el municipio de San Andrés Cholula presentó una controversia constitucional ante la SCJN, la 

cual fue rechazada por los ministros de la instancia, el síndico poblano, Ernesto Bojalil, llama a las 
autoridades a firmar un pacto de civilidad y esperar la determinación del Congreso.  

 A este respecto el Consejo Ciudadano en comisiones de la defensa de limites territoriales de San Andrés 
anunció que el 23 de octubre se presentarán ante el Congreso con documentos históricos y jurídicos que 
impidan a Puebla realizar el gobierno en esa entidad. Otra vez no estamos esperando, quien tiene que 
decidir eso, empezamos con las presiones veo a San Andrés en esta dinámica.  

 Se habilita la calzada Zavaleta, concluye la pavimentación con concreto hidráulico y tránsito infraccionará a 
los automovilistas que se estacionen en lugar prohibido y extreman derecha. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Reabrieron Zavaleta, ya esta a todo lo que da la calzada Zavaleta, le falta pero digamos que no el arroyo 
de la calle, sino las guarniciones, temas que tienen que ver con los camellones, pero ya esta abierta. Y 
advertencia para todos los que allá viven o trabajan o van, esta prohibido el estacionamiento sobre esta 

calzada, vamos a ver, ahora estarán muy bravos con las infracciones, esperemos que no sea llamarada de 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/gobierno/niega-galindo-existencia-de-prestanombres-en-la-ruta-bicentenario
http://www.ngpuebla.com/puebla/64387gobierno-del-estado-no-tiene-injerencia-en-conflicto-limítrofe-sgg#.Ul0J1-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64387gobierno-del-estado-no-tiene-injerencia-en-conflicto-limítrofe-sgg#.Ul0J1-Wv5KY
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petate y se lleve a acabo con todo orden.  
 Le van a meter 15 mdp al tema de bacheo, porque los pavimentos son viejos y otros están hechos con una 

calidad de asco, entonces hay que gastarle y entonces ahí algunos políticos y empresarios se enriquecieron 
con esa calidad tan deficiente en los pavimentos de la ciudad de Puebla.  

 100 mil pesos de recompensa esta digamos que considerando ya el ayuntamiento de Puebla, para seguir 

escuchando y pagando a quienes den información de la delincuencia de los que nos hacen tanto daño.  
 Ya les había dicho de la balacera de ayer esto fue en Geo Villas Santa Clara, ahí se detecto un 

enfrentamiento entre policías y delincuentes en la noche ayer en ciudad Judicial. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla implementara la recompensa económica para quienes ayuden a atrapar 

delincuentes que asaltan a cuentahabientes y roban a casa habitación así lo señalo Amadeo Lara 
Secretario de Seguridad Municipal. 

 Que el Congreso decida sin amenazas simuladas y desesperadas el conflicto social el tema de los limites 

sentencio Ernesto Bojalil Sindico del Ayuntamiento de Puebla. 
 Que se mantenga la gobernabilidad en la zona limítrofe de Puebla y San Andrés Cholula pidió Luis 

Maldonado Secretario General de Gobierno a sus alcaldes urgió al Congreso para que defina su fallo. 
 Vecinos de San Andrés Cholula exigen foros ciudadanos consideran que se debe tomar en cuenta la opinión 

de quienes viven hay y anuncian marcha para el próximo 23 de Octubre.  
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Bloquean vecinos de la Galaxia Calera por horas las oficinas del SOAPAP en protesta por la suspensión del 

servicio y amenaza el corte de conexión al drenaje sin requerimiento previo. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El síndico municipal  de Puebla, Ernesto Bojalil dijo que no suspenderán servicios en la zona en conflicto y 

pidió al San Andrés firmar un pacto de civilidad El síndico del  Ayuntamiento de Puebla, Ernesto Bojalil,  
aseveró que no suspenderán el cobro de impuestos por los servicios que ofrecen en los habitantes  zona  
que le corresponde a la capital poblana, por lo que exhortó a las autoridades de San Andrés Cholula  a 
firmar un pacto  con Puebla y actuar de forma civilizada. 

 El presidente electo de San Andrés Cholula, Leoncio Paisano Arias confió en que las universidades que 

colaboran en el proyecto de solución de la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés y que se dará a 
conocer en noviembre próximo, sea una determinación para los diputados locales y dar el fallo al municipio 
que corresponda, sin embargo reitero que de acuerdo a los estudios técnicos que se tienen el fallo debe 
ser para la comuna que representa. 

 El titular de la Secretaría general de gobierno, Luis Maldonado Venegas, confía en que la delimitación de 
límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula será conforme lo estipula la ley, además dijo que 

este día sostendrá una reunión con los secretarios de gobierno de ambas demarcaciones para proponerles 
que exista un clima de tranquilidad y tolerancia, en tanto se resuelve el problema exista un clima de 
cordialidad y tolerancia y esté definida la prestación de los servicios públicos a fin de no afectar a la 

población de esa zona. 
 La Contraloría del estado comenzará con una minuciosa investigación en todas las concesiones del 

transporte público, esto a raíz del accidente que tuvo la ruta Bicentenario A, informó Eukid Castañón 
Herrera, titular de la dependencia. El funcionario señaló que solicitará cuántas denuncias y quejas sociales 

llegan a la Secretaría del Transporte para darles el seguimiento y comenzar con las sanciones respectivas. 
 

 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  
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ABC Radio 
 

 Ejidatarios de San Andrés Cholula anunciaron que no cederán a Puebla el territorio que les pertenece y no 
aceptarán que el Congreso del estado declare a la zona comercial y 35 colonias como parte de la capital de 
Puebla. Los lugareños rechazaron que detrás de su movimiento este el ex presidente, Miguel Ángel Huepa. 

 El dirigente del PAN, Rafael Micalco, se deslindó del conflicto territorial entre los ediles de extracción 

panista, pues afirmó que están en su derecho de defender su demarcación y dijo que el asunto debe ser 
resuelto por el Congreso del estado. 

 La presidente de comisión de gobernación en el Congreso del estado, Josefina Buxade, dijo que el recurso 
legal que nuevamente perdió San Andrés Cholula en la pugna por el territorio por Puebla, no influirá en la 

resolución que emita el poder legislativo. Llamó a los lugareños a mantener la mesura y evitar 
enfrentamientos. 

 El síndico de Puebla, Ernesto Bojalil, llamó a las autoridades de San Andrés Cholula a buscar la prudencia 
mientras se espera la resolución final. Negó que el ayuntamiento de Puebla realice actos de hostigamiento 
en la zona en disputa. Respecto a la resolución de la Suprema Corte sobre la controversia constitucional 
presentada por San Andrés y que fue declarada notoriamente como improcedente, dijo que esta resolución 
da certidumbre al quehacer del gobierno municipal en respuesta al regidor de gobernación de San Andrés 
Cholula, Jesús Romero Toxqui, aseguró que se utilizarán otras alternativas jurídicas para defender el 
territorio y que el ayuntamiento de Puebla no haga actos de autoridad en la zona limítrofe. 

 La Secretaría General de Gobierno, llamó a Puebla y San Andrés a mantener un clima de cordialidad y 
tolerancia además de facilitar la prestación de servicios públicos mientras que el Congreso no resuelva el 
tema de límites territoriales. 

 El ayuntamiento de Puebla reabrió la circulación en la calzada Zavaleta al concluir los trabajos de concreto 

hidráulico aunque faltan detalles como: banquetas, guarniciones y camellones. Se anunció que en esta 
calzada también se va a aplicar el programa de “fotomulta” y quedará prohibido estacionarse en la 
extrema derecha. También indico la secretaría de transito que iniciará operativos para retirar a los 

automovilistas. 
 Con la finalidad de que la ciudadanía contribuya a la captura de bandas delictivas dedicadas al robo de 

casa-habitación y cuentahabientes, la secretaría de seguridad pública y transito municipal, anunció que 
implementaran la “recompensa económica” afín de garantizar el aseguramiento de delincuentes. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Son infundadas las acusaciones de Cholula contra Puebla dije la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 El gobierno se va a abstener del análisis legislativo sobre este conflicto limítrofe, sostiene Luís Maldonado. 
 Regaña el PAN a Paisano por su postura en disputa limítrofe. 
 Reabren calzada Zavaleta y prohíben el estacionamiento. 
 Esta por aprobar el último presupuesto para programa de bacheo. 
 Acusan vecinos de Galaxia La Calera abusos del SOAPAP. 
 Gali ofrece continuidad a relación Puebla-Francia. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Tiroteo en el fraccionamiento en Geo Villas Santa Clara, elementos de la policía intentan detener a un 

hombre que provoca una riña en el lugar y éste abre fuego contra ellos, el agresor pierde la vida después 
de una persecución.  

 Hallan el cuerpo de un hombre en un terreno baldío de la colonia Naciones Unidas, lo asesinan a pedradas 
en la celebración de aniversario del lugar.  

 Nota de advertencia, hay un poste a punto de caer en la esquina del bulevar Vicente Suárez y la Fidel 

Velázquez solo se sostiene por un cable que podría reventarse en cualquier momento.  
 Abren en su totalidad la calzada Zavaleta.  
 Le mostramos la forma en que opera el número de emergencias en el estado.  
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G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este 15 de Octubre es la fecha límite de la inscripción de la cartilla militar para jóvenes de la clase 1995 
anticipados y remisos. 

 La mayoría de los Poblanos confía en el 089 para realizar denuncias anónimas. 
 En Puebla cada fin de semana 120 mil jóvenes ponen en riesgo su vida por conducir en estado de ebriedad 

en la entidad 5 copas diarias es justamente la medida excesiva que dan a conocer las autoridades. 

 El Ayuntamiento de Puebla propone a autoridades de San Andrés Cholula un pacto de civilidad para no 

ensuciar el tema de límites territoriales. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
HERALDO 

 Diputados “desertores” se burlan de su Partido 
Los Diputados priistas que se declararon independientes podrían salir  de las filas del Revolucionario Institucional 
(PRI), además de que fue una “incongruencia” su actitud, señaló el Coordinador del grupo parlamentario del 

tricolor, Ernesto Leyva Córdova. El pasado domingo, cinco legisladores, tres electos por mayoría relativa y dos 
plurinominales, se declararon “priistas independientes”, esto debido a diferencias con el Coordinador de la 
bancada de esta fuerza política en el Congreso, según argumentaron. Los legisladores “independientes” son: Elvía 
Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Ramón Felipe López Campos, Juan Manuel Jiménez García e Iván 

Conrado Camacho, quienes han aprobado todas las iniciativas del Gobierno del Estado, incluido el endeudamiento 
para 15 municipios, de los cuales 7 serán gobernados por Ediles priistas. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/portada/diputados-desertores-se-burlan-de-su-partido  
 
HERALDO 

 “Aviadores” solapados por la SEP estatal 
El delegado federal de la SEP, José Alarcón Hernández, informó que el censo de escuelas y maestros que se lleva 
a cabo en Puebla ha detectado a 40 docentes que cobran sin estar al frente de algún grupo, por lo cual 
responsabiliza a la SEP estatal. Y adelantó que a mediados de noviembre, cuando concluya dicho censo, se 

tendrán más resultados de quienes trabajan y los que están de “aviadores”. Sin embargo, en entrevista con este 
diario, el funcionario aseguró que aquellos docentes que tengan doble plaza y las trabajen, no tienen por qué 
tener temor de que van a perder alguna de las dos, “siempre y cuando estén al frente de los grupos”. Rechazó 
que el censo se haya encontrado con obstáculos, aunque hizo un llamado a directores de todos los planteles 
educativos a permitir que se realice, que haya la mejor de las voluntades para conocer con exactitud la situación 
actual de escuelas y maestros. (Andrés Herrera Ruiz)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/portada/aviadores-solapados-por-la-sep-estatal  

 

 
 
 

SINTESIS 

 Critican postura de Acción Nacional 

Como falta de congruencia y responsabilidad calificó el diputado federal del PRI, José Luis Márquez Martínez la 
postura de Acción Nacional de oponerse al IVA generalizado en la frontera del 16 por ciento, pero sí mantienen su 
aval en el punto de que se hereden las plazas a los descendientes de los trabajadores en las Aduanas. En 
entrevista, el legislador sostuvo que ambos puntos iban de la mano en la reforma a la Ley Aduanera, la cual que 
discutió y dictaminó la Comisión de Hacienda y Crédito Público este domingo que pasó. Márquez Martínez aseveró 
que no pueden anunciar que van en contra del IVA generalizado, cuando dentro de las reformas a la Ley 

Aduanera buscaban fomentar el heredar plazas al igual que sucedía en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE). (Irene Díaz Sánchez)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/portada/diputados-desertores-se-burlan-de-su-partido
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/portada/aviadores-solapados-por-la-sep-estatal
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http://sintesis.mx/articulos/70313/critican-postura-de-accion-nacional/puebla  
 
SINTESIS 

 Invertirán en un Centro Integral de Manejo de Fuego 
El gobierno federal invertirá de 15 a 20 millones de pesos, para la edificación de un Centro Integral de Manejo de 
Fuego, en la  reserva territorial de Flor del Bosque, dio a conocer el delegado de la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor), Humberto Aguilar Viveros. Lo anterior debido a que previó 2014 será un año difícil en materia de 
incendios, siendo que el año anterior se contabilizaron 500 siniestros, por lo que es necesaria la operación de la 

central  especial para su combate, la cual podría convertirse en la más importante de las 6 que se instalarán en el 

país. En conferencia de prensa, el funcionario federal explicó que en el nuevo centro se dará capacitación a las 
autoridades combatientes del fuego forestal de las entidades pertenecientes a la zona centro  del país, así como a 
personal de la Conafor, combatientes voluntarios y brigadas rurales. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70312/invertiran-en-un-centro-integral-de-manejo-de-fuego/puebla  
 
SINTESIS 

 La decisión será del líder estatal del partido: Manzanilla 
El diputado electo Fernando Manzanilla Prieto afirmó que respetará la decisión del presidente estatal del PAN, 

Rafael Micalco Méndez, respecto a quién será el próximo coordinador de bancada albiazul en la LIX Legislatura, y 
prefirió no opinar acerca de si los ex funcionarios estatales llevan ventaja política para ser designados a ese 
cargo. Manzanilla Prieto, quien fue secretario General de Gobierno en la administración actual, sólo precisó que 
corresponde al dirigente estatal del PAN la designación del coordinador de bancada, por lo que es una decisión 
ajena a él. Se le cuestionó debido a las versiones periodísticas que lo apuntaban a él mismo como candidato a 

liderar la bancada panista en el Congreso local. Otras tantas versiones afirman que será el ex secretario de Salud 
y diputado electo, Jorge Aguilar Chedraui, quien podría coordinar a los legisladores postulados por Acción 

Nacional. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70310/la-decision-sera-del-lider-estatal-del-partido-manzanilla/puebla  
 
SINTESIS 

 Dan continuidad a programa Cero muertes por alcohol 
La Presidenta  del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle y el Secretario General 
de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, presentaron la segunda etapa del programa Cero muertes por alcohol al 
volante, la cual tiene la meta de concientizar a 5 mil alumnos de educación superior sobre las consecuencias 
fatales que genera conducir en estado de ebriedad. Alonso de Moreno Valle, aseguró que el Centro Internacional 

en Políticas en Alcohol  efectuó 160 talleres de capacitación para maestros y alumnos de nivel básico y medio 
superior de 79 instituciones académicas, quienes replicaron dicha información a 5 mil jóvenes de entre 15 y 18 

años. Por su parte Luis Maldonado Venegas, Secretario General de Gobierno, informó que medio millón de 
jóvenes de entre 15 a 29 años se encuentran expuestos a sufrir algún accidente por manejar después de haber 
consumido bebidas embriagantes. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70308/dan-continuidad-a-programa-cero-muertes-por-alcohol-/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Son faltistas y levanta dedos, traidores del PRI 
Baja productividad legislativa y faltistas —dos de ellos son de los que tienen más inasistencias a las sesiones del 
Congreso local— caracterizan a los cinco diputados que rompieron con la bancada priista para declararse 
independientes. Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez García, Felipe Ramón 
López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno son los clásicos diputados “levanta dedos”. De acuerdo con la 

página del Congreso del estado, los cinco diputados del Partido Revolucionario Institucional que decidieron 
declararse independientes presentan una trayectoria gris, sin que les haya sido aprobada una sola iniciativa, a dos 
meses y medio de que termine la actual Legislatura. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113754  
 
 

INTOLERANCIA 

 Rechaza PAN propuesta de Reforma Hacendaria 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, sostuvo que a pesar de las 

http://sintesis.mx/articulos/70313/critican-postura-de-accion-nacional/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70312/invertiran-en-un-centro-integral-de-manejo-de-fuego/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70310/la-decision-sera-del-lider-estatal-del-partido-manzanilla/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70308/dan-continuidad-a-programa-cero-muertes-por-alcohol-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113754
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modificaciones que se han hecho a la propuesta de Reforma Hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto, la 
posición de la bancada en la Cámara de Diputados es que no pasará el documento. En conferencia de prensa, 
expuso que su bancada está en contra de la iniciativa que plantea, además, homologar el Impuesto al Valor 
Agregado (IVA) en las fronteras del país, y señaló que la posición del PAN es que se busque que quienes en estos 
momentos están evadiendo sus obligaciones paguen sus impuestos y no sean sólo los contribuyentes de siempre 

quienes tengan la carga del país. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113750  
 

INTOLERANCIA 

 Dejan fuera del Fonden a Huitzilan de Serdán 
Fueron dejados fuera de los apoyos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) 549 acciones en 
viviendas del municipio de Huitzilan de Serdán, acusaron sus autoridades luego de que se dieran a conocer las 
afectaciones “oficiales” para recibir el recurso federal. El presidente municipal Moisés González Lira informó que el 
fin de semana Rocío Flores Onofre, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), informó 
que no se les daría el apoyo solicitado. Asimismo, indicó que acompañada una la solicitud para que realicen un 
acta de Cabildo en la que escriban que la dependencia sólo les entregará apoyo a 107 viviendas, de las cuales 

Sedatu dará siete y las otras 100 son las anunciadas por Gobierno Federal con el programa Cruzada Nacional 
contra el Hambre. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113748  
  

 

 
CAMBIO 

 Subejercicio del 78 % en recursos federales para infraestructura 

El gobierno federal dejó de ejercer 499.6 millones de pesos en materia de infraestructura carretera presupuestada 
para Puebla, lo que representa más del 78 por ciento de los 635 millones considerados en el Presupuesto de 
Egresos 2013, de acuerdo con el Primer Informe de Gobierno en el apartado correspondiente a Labores de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). La obra que más resultó afectada fue la regeneración, 
conservación y mantenimiento del periférico ecológico de la ciudad de Puebla, ya que dentro del Presupuesto de 
Egresos se estableció que sería beneficiada con 350 millones de pesos, pero el gobierno federal únicamente liberó 
300 mil pesos, es decir 349 millones 700 mil pesos menos de lo previsto. (Elvia Cruz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/30247-sct-no-ejercio-78-del-monto-
presupuestado-para-puebla  

 
CAMBIO  

 EXPULSIÓN determina el CEN del PRI 

El líder estatal Pablo Fernández del Campo advirtió que los cinco diputados que abandonaron al PRI para 
declararse independientes —Zenorina González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, Juan Manuel Jiménez García, Iván 
Camacho Conrado y Ramón Felipe López Campos— están fuera del instituto político, de acuerdo a los estatutos 
del partido. A su vez, el coordinador parlamentario Ernesto Leyva Córdova informó que la expulsión de los cinco 
diputados locales ya está siendo analizada por la dirigencia nacional. El legislador oriundo de Chinantla reiteró su 
postura de la noche del domingo y consideró que las diferencias entre el nuevo bloque independiente y Pablo 
Fernández del Campo no justifica su separación, al tiempo de calificarla como incongruente. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30230-destierra-pri-a-los-diputados-
traidores 

 
CAMBIO 

 Censo magisterial encuentra 40 aviadores 

El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) ubicó a 40 docentes “aviadores” en una sola 

escuela pública de Puebla capital, esto en la primera fase del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de 
Educación Básica y Especial, reveló el delegado federal de la SEP, José Alarcón Hernández. Ese número de 
personas están dadas de alta con perfil de profesor sin que tengan asignado grupo de alumnos, por lo que del 
erario público se paga el salario a profesores inexistentes, confirmó en entrevista el funcionario, con lo que se 
estaría erogando más de 7 millones de pesos en los “aviadores”. Este resultado se obtuvo a tan sólo un mes de 
haber iniciado con la revisión de información en las escuelas, por lo que no se descarta que en las siguientes 
semanas el número incremente. (Elvia Cruz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30219-hay-40-maestros-aviadores-en-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113750
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113748
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/30247-sct-no-ejercio-78-del-monto-presupuestado-para-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/30247-sct-no-ejercio-78-del-monto-presupuestado-para-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30230-destierra-pri-a-los-diputados-traidores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30230-destierra-pri-a-los-diputados-traidores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30219-hay-40-maestros-aviadores-en-una-escuela-de-la-capital
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una-escuela-de-la-capital  
 

CAMBIO 

 Arranca proceso para elegir directivas en la BUAP: Derecho y Administración, las más 
codiciadas 

Hoy y mañana se realizará el proceso de auscultación de los aspirantes a las direcciones de nueve unidades 
académicas y un instituto de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Las nominaciones serán 

recibidas por el Consejo de Unidad correspondiente de cada una. De acuerdo con la convocatoria lanzada por la 
casa de estudios para las direcciones de las facultades de Administración, Biología, Cultura Física, Derecho y 

Ciencias Sociales, Enfermería, Ingeniería Agrohidráulica, así como de las preparatorias 2 de Octubre de 1968, 
Alfonso Calderón Moreno y Enrique Cabrera Urbana y el Instituto de Ciencias (ICUAP), un día después a las fechas 
de nominación de aspirantes les será entregada la constancia de idoneidad a los candidatos. (Zyanya Coral 
Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30242-arranca-proceso-de-renovacion-de-

nueve-escuelas-de-la-buap  

 
CAMBIO 

 Impune, el copelas o cuello de Nancy de la Sierra 

El “copelas o cuello” de la delegada de Oportunidades Nancy de la Sierra Arámburo quedará impune, una vez que 
las beneficiarias quejosas no quisieron presentar denuncia alguna sobre el condicionamiento del programa en el 
municipio de Huauchinango para contribuir a las donaciones para los afectados por desastres naturales. En 
entrevista, la funcionaria federal indicó que la convocatoria lanzada para la colecta de víveres en beneficio de los 

damnificados del estado de Guerrero fue abierta y voluntaria para la ciudadanía, por lo que “de ninguna manera 
fueron obligatorios para los miembros de Oportunidades y mucho menos pedirles algo a cambio”, asimismo agregó 

que las 75 toneladas de ayuda ya llegaron al lugar. De esta manera, aseguró que fueron dos mujeres las que dieron 
a conocer la situación, por lo que miembros del programa fueron a buscarlas para pedirles información del hecho, 
sin embargo sólo una fue localizada pero no quiso denunciar la irregularidad. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30248-impune-el-copelas-o-cuello-de-
nancy-de-la-sierra  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pese a oposición, ediles del PAN ejecutarán la privatización del servicio de agua potable 

A partir del próximo año los alcaldes del Partido Acción Nacional (PAN) ejecutarán la reforma que impulsó el Poder 

Ejecutivo local para permitir que empresas privadas se hagan cargo del servicio de agua potable, anunció el 
presidente estatal de dicha fuerza política, Rafael Micalco Méndez. El dirigente reconoció que no será sencillo el 
ingreso de la iniciativa privada en el suministro hídrico, pues previó la oposición de grupos ciudadanos en 
municipios como Coronango. No obstante, aclaró que no hay marcha atrás en el proyecto, ya que la reforma se 
encuentra firme y la ejecutarán los ediles electos del PAN, quienes –adelantó– iniciarán el diálogo en la zona 
conurbada a Puebla capital para determinar la ruta a seguir. (Mónica Camacho ) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/pese-a-oposicion-ediles-del-pan-ejecutaran-la-privatizacion-

del-servicio-de-agua-potable/   
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acusa PRI de ilegal la creación de una bancada de diputados independientes 
Los integrantes de la bancada priista en el Congreso local acusaron de incongruentes a los cinco diputados que se 
desmarcaron de la fracción para declararse independientes, al tiempo de aclarar que no podrán conformar un 

grupo parlamentario, como intentan, porque la ley interna del Poder Legislativo se los impide. En entrevistas por 
separado, dieron a conocer que el caso ya es analizado por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) tricolor, que 
preside César Camacho Quiroz, el cual definirá las acciones conducentes. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/acusa-pri-de-ilegal-la-creacion-de-una-bancada-de-
diputados-independientes/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Recuento de votos pone en riesgo el triunfo del PRI en San Pablo Anicano 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30219-hay-40-maestros-aviadores-en-una-escuela-de-la-capital
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30242-arranca-proceso-de-renovacion-de-nueve-escuelas-de-la-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/30242-arranca-proceso-de-renovacion-de-nueve-escuelas-de-la-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30248-impune-el-copelas-o-cuello-de-nancy-de-la-sierra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30248-impune-el-copelas-o-cuello-de-nancy-de-la-sierra
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/pese-a-oposicion-ediles-del-pan-ejecutaran-la-privatizacion-del-servicio-de-agua-potable/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/pese-a-oposicion-ediles-del-pan-ejecutaran-la-privatizacion-del-servicio-de-agua-potable/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/acusa-pri-de-ilegal-la-creacion-de-una-bancada-de-diputados-independientes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/acusa-pri-de-ilegal-la-creacion-de-una-bancada-de-diputados-independientes/
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Los resultados de la elección de presidente municipal en San Pablo Anicano podrían revertirse luego de que el 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) detectó 13 boletas que fueron anuladas intencionalmente. Los 
representantes de la alianza Puebla Unida afirmaron que al menos nueve votos muestran un claro apoyo del 
elector a favor de su candidato, Amado Reyes, quien alcanzaría los mil 60 sufragios. Si el TEEP da la razón a 
Puebla Unida, los nueve votos serían suficientes para retirar el triunfo al candidato de la Coalición 5 de Mayo 

(PRI–PVEM), Julio Martínez, quien actualmente es reconocido como edil electo. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/recuento-de-votos-pone-en-riesgo-el-triunfo-del-pri-en-san-
pablo-anicano/  

 

 
 
MILENIO  

 Analiza CEN expulsar a diputados priistas disidentes  
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI analizará si los cinco diputados locales que dimitieron a la bancada 
serán expulsados de las filas partidistas, puesto que ya tomó conocimiento del caso, adelantó el coordinador 
parlamentario priista, Ernesto Leyva Córdova. En entrevista, el priista dejó entrever una posible intromisión de la 
dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en asuntos internos de la bancada, que derivó en que cinco diputados 
decidieran conformar un grupo legislativo de manera independiente. “Esta situación no debilita a la fracción 

priista, a pesar de verse disminuida la víspera del arranque del tercer y último periodo ordinario de sesiones”, 
sostuvo el representante del Distrito 12 en Acatlán de Osorio. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d3234a80ee  
 

MILENIO  

 Mejía Ramírez desecha bancada independiente 
El presidente de la Comisión Permanente del Congreso del Estado, Gerardo Mejía Ramírez, adelantó que es 
jurídicamente imposible que el bloque de diputados independientes obtenga su registro como bancada y con ello 
tenga derecho a voz en la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Tras sostener una reunión preparativa de 

cara al inicio del tercer y último periodo ordinario de sesiones, los coordinadores parlamentarios consideraron que 
la Ley Orgánica del Congreso del Estado no contempla la conformación de bancadas integradas por diputados 
independientes. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d323552ca8  
 
MILENIO  

 Abre Audi segundo proceso de formación para becarios 
El consorcio automotriz de autos de lujo Audi abrió el segundo proceso de aplicación para becarios interesados en 

formar parte de la producción del modelo Q5 en la planta que se construye en San José Chiapa, Puebla, cuyo 

inicio de operaciones será en 2016. Los aspirantes podrán registrar su solicitud en la página electrónica 
www.audi.com.mx hasta el próximo 8 de noviembre del año en curso. La empresa de origen alemán detalla que el 
curso de formación que inicia el 3 de febrero de 2014 tendrá una duración de tres años y se llevará a cabo dentro 
de las instalaciones de la planta Volkswagen de México, (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d3234ede37  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Realizará Congreso mesa de trabajo sobre candidaturas independientes 
Estará presidida por Mario Riestra, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política y Carlos Montiel 
Solana, presidente de Coparm Este miércoles 16 de octubre el Congreso de Puebla llevará a cabo la mesa de 

trabajo para la Reforma del Código de Instituciones y Procesos Electorales en materia de candidaturas 

independientes, a las 11:00 horas. Dicha mesa estará presidida por Mario Riestra, presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política; Carlos Montiel Solana, presidente de Coparmex, así como por los diputados de 
la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, encabezada por Josefina Buxadé Castelán. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/politica/realizara-congreso-mesa-de-trabajo-sobre-candidaturas-
independientes  
 

E-CONSULTA 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/recuento-de-votos-pone-en-riesgo-el-triunfo-del-pri-en-san-pablo-anicano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/recuento-de-votos-pone-en-riesgo-el-triunfo-del-pri-en-san-pablo-anicano/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d3234a80ee
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d323552ca8
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d3234ede37
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/politica/realizara-congreso-mesa-de-trabajo-sobre-candidaturas-independientes
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/politica/realizara-congreso-mesa-de-trabajo-sobre-candidaturas-independientes
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 Revisa Salud federal hospital por parto en el piso de recepción 
Una comitiva de la Secretaría de Salud federal realizó este lunes un recorrido en el Hospital de la Mujer de este 
municipio para evaluar la calidad de los procesos de atención y determinar si hubo negligencia en la atención de 
una mujer que dio a luz en el piso del área de recepción. La secretaria de Salud a nivel federal, Mercedes Juan 
López, recordó en la ciudad de México que por parte del gobierno estatal ya se realizó la sanción correspondiente 

para el personal que en su momento no atendió a la mujer, y que provocó la destitución del titular del nosocomio, 
José Hassan Chaliní. Indicó que la dependencia envió a un grupo de trabajo de la Comisión Nacional de Arbitraje 
Médico (Conamed) para investigar la supuesta negligencia al no atender el parto. (Eduardo Sedeño) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/salud/revisa-salud-federal-hospital-por-parto-en-el-piso-de-recepcion  
 

E-CONSULTA 

 Recibirán propuestas de candidatos a 10 direcciones de la BUAP 
A partir de este martes 10 y durante el miércoles 11 de octubre, los Consejos de Unidad de nueve unidades 
académicas y un instituto de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) recibirán propuestas de la 
comunidad universitaria para la nominación de candidatos a las direcciones. Los procesos de renovación de 
directores se realizarán en Administración, Biología, Cultura Física, Derecho y Ciencias Sociales, Enfermería, 

Ingeniería Agrohidráulica; en las preparatorias 2 de Octubre de 1968, Alfonso Calderón Moreno y Enrique Cabrera 
Urbana, así como en el Instituto de Ciencias (ICUAP). (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/universidades/recibiran-propuestas-de-candidatos-10-direcciones-de-la-
buap  
 

E-CONSULTA 

 El PAN votará contra reforma fiscal de Peña Nieto: Micalco 

El Partido Acción Nacional votará contra la reforma fiscal en los términos en los que la presentó Enrique Peña 
Nieto y continuará la campaña contra las medidas que afectan directamente al bolsillo de los mexicanos, afirmó el 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Rafael Micalco Méndez. Agregó que si bien la campaña ya ha 

rendido los primeros frutos logrando que el PRI dé marcha atrás en la aplicación de impuestos a las colegiaturas, 
la venta-renta e hipoteca de viviendas, así como el aumentar el IVA en la zona fronteriza, Acción Nacional seguirá 
en campaña para darle seguimiento al proceso de discusión de la reforma y garantizar que no se aprueben estas 
iniciativas. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/politica/el-pan-votara-contra-reforma-fiscal-de-pena-nieto-micalco  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Organizan mesa de trabajo para Candidaturas Ciudadanas en Congreso 
El próximo miércoles 16 de octubre en la sede del Poder Legislativo se llevará a cabo una mesa de trabajo para 
abordar la Reforma del Código de Instituciones y Procesos Electorales en materia de candidaturas independientes. 
Esta reunión estará presidida por Mario Riestra, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política; Carlos 
Montiel Solana, presidente de Coparmex, así como por los diputados de la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales encabezada por Josefina Buxadé Castelán. La mesa de trabajo estará integrada por el académico, 

Fernando Agiss Bitar, Marco Antonio Alvear Sánchez, de la UNAM, Ernesto Cruz de la organización Puebla Vigila, 
Armando Guerrero Ramírez, Consejero presidente del  IEE, Gabriel Hinojosa Rivero del grupo G2G, David Muñoz 
Domínguez del Colectivo Reforma Política Ya y Claudia Ramón Pérez de la UPAEP. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/organizan_mesa_de_trabajo_para_candidaturas_ciudadanas_en_congreso#.
UlyI4eWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Por censo, detectan en Puebla a 40 maestros que cobran sin dar clases 
A 19 días de haber iniciado el “Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Instituciones Públicas y Privadas”, la 
delegación de la Secretaría de Educación Pública (SEP) ya detectó a una escuela primaria en la capital poblana, 
donde 40 maestros no tienen grupo, ni brindan clases, pese a que están adscritos, es decir, cobran el sueldo de 

cada quincena. Lo anterior lo dio a conocer el titular del área, José Alarcón Hernández, quien evitó precisar el 
nombre de la institución educativa y refirió que se trata de una institución pública de nivel básico, “tengo una 
institución famosa de aquí de la capital, donde hay 40 profesores sin grupo ni oficio, ni beneficio, eso se va 
resolver, a eso estamos obligados”. (Alejandra Bautista)  

http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/salud/revisa-salud-federal-hospital-por-parto-en-el-piso-de-recepcion
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/universidades/recibiran-propuestas-de-candidatos-10-direcciones-de-la-buap
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/universidades/recibiran-propuestas-de-candidatos-10-direcciones-de-la-buap
http://e-consulta.com/nota/2013-10-14/politica/el-pan-votara-contra-reforma-fiscal-de-pena-nieto-micalco
http://periodicodigital.com.mx/notas/organizan_mesa_de_trabajo_para_candidaturas_ciudadanas_en_congreso#.UlyI4eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/organizan_mesa_de_trabajo_para_candidaturas_ciudadanas_en_congreso#.UlyI4eWv5KY
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http://periodicodigital.com.mx/notas/por_censo_detectan_en_puebla_a_40_maestros_que_cobran_sin_dar_clases
#.UlyJRuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Al menos 75 minas trabajan en el estado de Puebla 

Zautla y Tetela de Ocampo no son los únicos municipios poblanos, donde compañías mexicanas y de capital 
extranjero pretenden instalar mineras para extraer metales preciosos. De acuerdo al especialista del Instituto de 
Derechos Humanos “Ignacio Ellacuría” de la Universidad Iberoamericana, campus Puebla, Eduardo Morales Sierra, 
a nivel nacional e internacional, existen grandes conflictos sociales por los mega proyectos mineros que varias 
firmas desean detonar en decenas de comunidades, y Puebla no es la excepción. En la entidad al menos operan 

75 minas, ubicadas en algunas localidades de la sierra norte, de las cuales siete aún se encuentran en etapa de 

exploración y las otras 68 trabajan en el estado desde hace varios años. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/al_menos_75_minas_trabajan_en_el_estado_de_puebla#.UlyKF-Wv5KY  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Inaugura RMV Centro de Justicia para Mujeres Puebla 
Con una inversión superior a 17 millones de pesos entre los Gobiernos Estatal y Federal,  se inauguró el “Centro 

de Justicia para Mujeres Puebla” que consiste en un espacio de atención integral y coordinada en beneficio de 
mujeres víctimas de violencia.   Este nueva instancia de trabajo coordinado entre los tres órdenes de Gobierno  

permite seguir construyendo una Puebla más justa, más equitativa y con oportunidades para todos, destacó el 
gobernador Rafael Moreno Valle tras cortar el listón inaugural en compañía de la presidenta del Sistema Estatal 
DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle; la subsecretaria de Asuntos Jurídicos y de Derechos Humanos de la 
Secretaría de Gobernación, Lía Limón García; la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, Lorena Cruz 
Sánchez y el procurador Víctor Antonio Carrancá Bourget. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/10/14/inaugura-rmv-centro-de-justicia-para-mujeres-puebla  
 

IMAGEN POBLANA  

 Sumido en crisis el PRI, va por cabezas de legisladores 
Tras la rebelión de los cinco diputados del PRI que se declararon independientes a la bancada en el Congreso del 
Estado, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), César Camacho Quiroz, inició un procedimiento para 

determinar si serán expulsados de las filas del tricolor.   El coordinador de la bancada del PRI, Ernesto Leyva 
Córdova, señaló que la dirigencia nacional tomó conocimiento de manera inmediata, luego de que la tarde del 

domingo cinco diputados rompieron filas con el grupo parlamentario del tricolor en la LVIII Legislatura.   Leyva 
Córdova dejó entrever una posible intromisión de la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en asuntos 
internos de la bancada. Lo anterior, dizque porque Rafael Micalco Méndez, dirigente estatal panista, aceptó que 
tenía conocimiento de la crisis interna en el PRI. (Iván Viveros) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/14/sumido-en-crisis-el-pri-va-por-cabezas-de-legisladores  
 

IMAGEN POBLANA  

 Doger y Zavala podrían volverse a ver las caras en 2018 
Como en una eterna competencia, Enrique Doger Guerrero y Javier López Zavala, quienes en la actualidad son 
diputados federales, podrían verse nuevamente las caras, puesto que ambos construyen sus proyectos rumbo a la 
gubernatura en el 2018.   Doger Guerrero ha dejado claro que esta vez no cederá: En el 2010 el candidato 

impuesto fue López Zavala y este año, para la alcaldía, Enrique Agüera Ibáñez, fue "el favorito" para contender 
por la presidencia municipal de Puebla.   Javier López Zavala viene construyendo su propio proyecto, tejiendo 
alianzas con el partido Pacto Social de Integración (PSI) del cual es, dicen, el líder moral y fundador, aunque en la 

entidad lo opere Carlos Navarro Corro, quien es un ex colaborador del ex secretario de Desarrollo Social. (Iván 
Viveros) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/14/doger-y-zavala-podrian-volverse-ver-las-caras-en-2018  
 

IMAGEN POBLANA  

 Lanza Audi convocatoria para becarios grado bachiller 
La empresa alemana Audi lanzó la segunda convocatoria para becarios que quieran trabajar en su planta en Audi, 
para las áreas de Metal Mecánica, Electrónica y Mecatrónica, dirigido a egresados de Bachiller.   El plazo para la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/por_censo_detectan_en_puebla_a_40_maestros_que_cobran_sin_dar_clases#.UlyJRuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/por_censo_detectan_en_puebla_a_40_maestros_que_cobran_sin_dar_clases#.UlyJRuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/al_menos_75_minas_trabajan_en_el_estado_de_puebla#.UlyKF-Wv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/10/14/inaugura-rmv-centro-de-justicia-para-mujeres-puebla
http://imagenpoblana.com/2013/10/14/sumido-en-crisis-el-pri-va-por-cabezas-de-legisladores
http://imagenpoblana.com/2013/10/14/doger-y-zavala-podrian-volverse-ver-las-caras-en-2018
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entrega de solicitudes es el próximo 8 de noviembre y será a través del Sindicato Independiente de Trabajadores 
de la Industria Automotriz Volkswagen de México, en sus oficinas en 16 Poniente 535, colonia Aquiles Serdán.   La 
entrega de documentos también puede hacerse a través de la página www.audi.com.mx.  La capacitación para 
quienes sean aceptados comenzará el 3  febrero de 2014, con una duración de tres años y se llevará a cabo 
dentro de las instalaciones de la planta Volkswagen de México, ubicada en la autopista México-Puebla. (Arturo 

Torres) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/14/lanza-audi-convocatoria-para-becarios-grado-bachiller  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno estatal no “meterá las manos” en conflicto limítrofe: Luis Maldonado 
El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, dejó en claro que el gobierno de Rafael Moreno Valle 
no tendrá injerencia en la definición de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, y llamó a 
ambos municipios a la tolerancia. Ante los “jaloneos” que se están dando entre ambos Ayuntamientos, luego de 
que el Congreso estatal analiza los datos técnicos para emitir una resolución, el funcionario indicó que cualquiera 
que sea la determinación debe respetarse. Confirmó una reunión con los encargados de la gobernabilidad de cada 
municipio, con el fin de solicitarles mantener la civilidad y los servicios correspondientes de manera coordinada en 

la zona en disputa. (José Romero)  
http://contraparte.mx/gobierno-estatal-no-metera-las-manos-en-conflicto-limitrofe-luis-maldonado/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Estudio de red ferroviaria para San José Chiapa estará en noviembre 
La empresa CEO Business Consulting, S.C., será la que elaborará el estudio de factibilidad de construcción de la 
red ferroviaria y subestación eléctrica en el municipio de San José Chiapa y poblaciones cercanas, donde se 
edifica la planta Audi. Este día fue publicado en Compranet el nombre de la compañía que entre otras cosas, hará 
todo el estudio de factibilidad, que incluirá otros aspectos de tipo industrial como es la red eléctrica para 

suministrar a la planta. El estudio costará 1.6 millones de pesos y estará terminado antes de que concluya el 
2013. El gobierno de Rafael Moreno Valle ha avanzado con las licitaciones para las obras complementarias en San 
José Chiapa. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/estudio-de-red-ferroviaria-para-san-jose-chiapa-estara-en-noviembre/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 TEE revisa resultado de elección en Anicano 

El Tribunal Electoral del Estado (TEEP) realizó el recuento de la casilla 1799 Básica de la elección de Ayuntamiento 
de San Pablo Anicano, en el que detectó 13 boletas electorales que fueron anuladas de manera intencional de las 
cuales la coalición Puebla Unida reclama nueve como válidas para revertir el triunfo de la coalición 5 de Mayo. 
Ante tal situación los magistrados deberán resolver de fondo la situación de dichos votos. Puebla Unida busca 
revertir el resultado de la elección  con la validez de los 9 votos, que favorecería a su candidato Amado Reyes 
Méndez quien perdió la elección ante su contrincante de la coalición 5 de Mayo, Julio Martínez. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45322:tee-revisa-resultado-de-
elecci%C3%B3n-en-anicano&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputados que dejaron la bancada están fuera del PRI: Pablo Fernández 

Los diputados locales  Zenorina González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, Felipe Ramón López Campos, Iván 
Conrado Camacho Moreno y Juan Manuel Jiménez, que se  declararon independientes, fueron expulsados del 
Partido Revolucionario Institucional. Esto lo dio conocer el delegado presidente del Partido Revolucionario 
Institucional en Puebla, Pablo Fernández del Campo, a un día de que los 5 legisladores ahora ex priistas se 
declararan independientes y conformaran el bloque en el Congreso local denominado: "Pacto por 

México".Fernández del Campo aseveró que fueron expulsados de acuerdo al artículo 63 de sus estatutos por lo 
que no es necesario  iniciar un procedimiento interno una vez que ellos como militantes del Revolucionario 
Institucional saben que existen reglas que se encuentran en el estatuto y que deben apegarse al mismo. (Marisol 
Córdoba) 

http://imagenpoblana.com/2013/10/14/lanza-audi-convocatoria-para-becarios-grado-bachiller
http://contraparte.mx/gobierno-estatal-no-metera-las-manos-en-conflicto-limitrofe-luis-maldonado/
http://contraparte.mx/estudio-de-red-ferroviaria-para-san-jose-chiapa-estara-en-noviembre/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45322:tee-revisa-resultado-de-elecci%C3%B3n-en-anicano&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45322:tee-revisa-resultado-de-elecci%C3%B3n-en-anicano&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45320:diputados-que-dejaron-la-
bancada-est%C3%A1n-fuera-del-pri-pablo-fern%C3%A1ndez&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Consejos electorales estatales rechazan la creación del INE 
Notimex informa que al menos 25 presidentes de los institutos o consejos electorales de los estados manifestaron 
el rechazo de los 32 organismos en la materia a la creación de un Instituto Nacional de Elecciones, como se 
plantea en la reforma política. Luis Daniel López, presidente del Instituto Electoral de Nuevo León, rechazó que 

exista injerencia de los gobernadores en los órganos locales, pues desde 1989 hay alternancia en 24 de las 32 

entidades para la elección de gobernadores y jefe de Gobierno del Distrito Federal y en 95 por ciento de los más 
de dos mil 400 municipios. "Vamos a exponer a los senadores y diputados federales temas como el costo de las 
elecciones, ya que el IFE en 2013 tiene un presupuesto de siete mil millones de pesos y más las prerrogativas a 
los partidos", expresó. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45306:consejos-electorales-estatales-
rechazan-la-creaci%C3%B3n-del-ine&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle inaugura Centro de Justicia para Mujeres de Puebla 
Con una inversión superior a 17 millones de pesos entre los Gobiernos Estatal y Federal,  se inauguró el “Centro 
de Justicia para Mujeres Puebla” que consiste en un espacio de atención integral y coordinada en beneficio de 
mujeres víctimas de violencia. Este nueva instancia de trabajo coordinado entre los tres órdenes de Gobierno  

permite seguir construyendo una Puebla más justa, más equitativa y con oportunidades para todos, destacó el 
gobernador Rafael Moreno Valle tras cortar el listón inaugural en compañía de la presidenta del Sistema Estatal 

DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle; la subsecretaria de Asuntos Jurídicos y de Derechos Humanos de la 
Secretaría de Gobernación, Lía Limón García; la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, Lorena Cruz 
Sánchez y el procurador Víctor Antonio Carrancá Bourget. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45323:moreno-valle-inaugura-centro-de-
justicia-para-mujeres-de-puebla&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Se quejan de la policía de Guadalupe Victoria ante titular de la SSP 

Para fortalecer acciones coordinadas en la zona de Guadalupe Victoria, el secretario de Seguridad Pública Estatal, 
Facundo Rosas, acudió este lunes a dicho municipio para sostener una reunión con pobladores y autoridades. El 
pasado miércoles en la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla,  el titular de la dependencia  
encabezó una sesión de trabajo con autoridades municipales y pobladores para realizar un diagnóstico que 
posteriormente reflejará acciones concretas. Derivado de esa reunión, este lunes, el secretario de Seguridad 

Pública Estatal, Facundo Rosas, acudió personalmente a Guadalupe Victoria para atender personalmente 

propuestas ciudadanas y para coordinar esquemas de colaboración entre autoridades del Estado y municipio. 
Entre los acuerdos que se lograron, destacan (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45317:se-quejan-de-la-polic%C3%ADa-
de-guadalupe-victoria-ante-titular-de-la-ssp&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Menores se benefician diariamente con desayunos calientes: Alonso de Moreno Valle 
En gira de trabajo por el municipio de Hueytlalpan, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle entregó reequipamiento para 5 Centros Alimentarios de la región e informó que 
gracias al programa de Desayunos Calientes todos los días 236 mil infantes se ven beneficiados. Aseguró que tan 

sólo con los reequipamientos para desayunadores escolares y las 12 básculas que recibieron preescolares para 
llevar un adecuado control de peso y talla de los pequeños, se apoyaron a más de 800 menores en esta gira de 

trabajo. Alonso de Moreno Valle estuvo acompañada de Adolfo Acevedo García, Director General de Marconi 
Comunicación, con quien además otorgó paquetes escolares del programa Beca un niño indígena para el albergue 
Licenciado Benito Juárez, con el que se beneficiarán 50 menores. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Menores-se-
benefician-diariamente-con-desayunos-calientes:-Alonso-de-Moreno-Valle  
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45320:diputados-que-dejaron-la-bancada-est%C3%A1n-fuera-del-pri-pablo-fern%C3%A1ndez&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45320:diputados-que-dejaron-la-bancada-est%C3%A1n-fuera-del-pri-pablo-fern%C3%A1ndez&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45306:consejos-electorales-estatales-rechazan-la-creaci%C3%B3n-del-ine&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45306:consejos-electorales-estatales-rechazan-la-creaci%C3%B3n-del-ine&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45323:moreno-valle-inaugura-centro-de-justicia-para-mujeres-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45323:moreno-valle-inaugura-centro-de-justicia-para-mujeres-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45317:se-quejan-de-la-polic%C3%ADa-de-guadalupe-victoria-ante-titular-de-la-ssp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45317:se-quejan-de-la-polic%C3%ADa-de-guadalupe-victoria-ante-titular-de-la-ssp&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Menores-se-benefician-diariamente-con-desayunos-calientes:-Alonso-de-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Menores-se-benefician-diariamente-con-desayunos-calientes:-Alonso-de-Moreno-Valle
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RETO DIARIO 

 Diputados independientes son expulsados del PRI: Pablo Fernández 

El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, informó que los diputados integrantes del grupo 
parlamentario del tricolor en el Congreso que decidieron declararse independientes automáticamente están 
expulsados del Revolucionario Institucional. Argumentó que los estatutos del PRI, en su artículo 63, establecen 
que los legisladores que decidan cambiarse de bancada automáticamente quedan excluidos del partido y esto fue 
lo que sucedió, sin que la Comisión de Procesos Internos del instituto tenga que iniciar el procedimiento de 
sanción. Consideró que esto beneficia al PRI, pues existe una depuración de aquellos militantes que han asumido 
una postura y actuar contrarias a los intereses del partido. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52934&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-
independientes-son-expulsados-del-PRI:-Pablo-Fernandez  
 
RETO DIARIO 

 SEP gasta 500 mp mensuales en docentes aviadores: Alarcón 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) federal estaría perdiendo medio millón de pesos mensuales por 40 
docentes que cobran sin trabajar en escuelas poblanas, informó el delegado de la dependencia, José Alarcón 
Hernández, quien dijo que estos datos son de los primeros resultados que se tienen del Censo de Escuelas, 
Maestros y Alumnos de Educación Básica. Después de dos semanas que se anunció el censo por parte de la SEP y 

del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el estudio ya rindió sus primeros resultados al detectar a 
40 maestros adscritos a una misma escuela, “muy famosa en la capital poblana”, que estarían cobrando sin 
laborar. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52928&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-gasta-500-

mp-mensuales-en-docentes-aviadores:-Alarcon  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Avanza fondo para DF; se atora seguro contra desempleo 
Las bancadas del PRI y PAN en la Cámara de Diputados llegaron a un primer acuerdo con el PRD para aprobar 
modificaciones a la Ley de Coordinación Fiscal, a fin de incluir un fondo de capitalidad para el Distrito Federal, que 
permita afrontar el gasto que implica ser sede de los Poderes federales. El fondo oscilaría entre 7 mil 500 y 9 mil 
millones de pesos. La iniciativa, que será presentada por los legisladores del PAN Flor Pedraza y Jorge Sotomayor, 

propone que sea un fondo cuya distribución final no sea determinada por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, ni 

por el secretario de Hacienda y Crédito Público, sino que sea decidida en el seno de la Cámara de Diputados. 
(Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/respaldan-an-y-pri-fondo-de-capitalidad-43234.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Alistan teleférico para 3 delegaciones 
El gobierno federal, a través de la Dirección General de Transporte Ferroviario y Multimodal (DGTFM) de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), trabaja en un proyecto de teleférico, que sería construido en la 
delegación Magdalena Contreras, y que cruzaría las demarcaciones Tlalpan y Coyoacán. La dependencia federal 

analiza cuatro posibles rutas en Magdalena Contreras, aunque la más viable hasta el momento es la de Lomas de 
San Bernabé–Metro Universidad. Este trayecto, de 11 kilómetros, es el que involucra a las delegaciones Tlalpan y 
Coyoacán. Se tiene previsto que beneficie a 825 mil habitantes de las tres demarcaciones. (Noé Cruz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proyectan-teleferico-para-3-delegaciones-43236.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Regresan a clase en Oaxaca, bajo vigilancia 
Tras el paro iniciado el 19 de agosto pasado, más de un millón de alumnos de educación básica iniciaron ayer el 
año escolar, sin incidentes graves entre las confrontadas secciones 22 y 59 del magisterio, aunque en Mitla los 

pobladores quemaron implementos para una escuela improvisada. En medio de un dispositivo de seguridad, el 
resguardo de planteles por parte de padres de familia y protestas contra la Sección 22 del Sindicato Nacional de 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52934&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-independientes-son-expulsados-del-PRI:-Pablo-Fernandez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52934&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-independientes-son-expulsados-del-PRI:-Pablo-Fernandez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52928&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-gasta-500-mp-mensuales-en-docentes-aviadores:-Alarcon
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52928&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-gasta-500-mp-mensuales-en-docentes-aviadores:-Alarcon
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/respaldan-an-y-pri-fondo-de-capitalidad-43234.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proyectan-teleferico-para-3-delegaciones-43236.html
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Trabajadores de la Educación (SNTE), pero sin enfrentamientos, comenzó el ciclo escolar en Oaxaca, luego de 38 
días de un paro magisterial que dejó sin clases a un millón 300 mil alumnos de educación básica. El gobierno 
estatal reinició la entrega de 2 millones de útiles escolares y uniformes para los estudiantes.  (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/regreso-a-clases-en-oaxaca-sin-incidentes-
43233.html  
 
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Crónica de una burda salida del clóset 
La operación del ejecutivo del estado de quitarle diputados al PRI en la última parte de la Legislatura debiera 

ser motivo de júbilo entre los priistas, ya que si analizamos el bloque de estos cinco diputados nos daremos 
cuenta que son mera pipitilla.  
Basta con echar su simple vistazo a su historial legislativo para descubrir que los cinco neomorenovallistas son 
verdadera pipitilla tricolor.  
Por donde le busquen, tanto en su paso por el Congreso local como en su andar por la política, impera su 
mediocridad.  
Un dato relevante es que de las cinco adquisiciones morenovallistas son prácticamente inexistentes sus 

iniciativas de ley presentadas y aprobadas por esta Legislatura.  
Esta quinteta de burócratas legislativos acude a la sesiones únicamente para pasar lista, cobrando una jugosa 
dieta mensual.  
El bloque de los cinco, compuesto —por no decir descompuesto— por Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González 
Ortega Juan, Manuel Jiménez García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado Camacho ha formado parte 
desde siempre del bloque de levantadedos morenovallista.  

Su renuncia a la fracción parlamentaria del PRI es una acción de mero formulismo, toda vez que su voto 
incondicional en favor de los intereses de Casa Puebla es evidente y está documentado con las bitácoras de las 
votaciones de cada sesión. 
En términos coloquiales podemos decir que salieron del clóset, ya que desde el inicio de la Legislatura 
vendieron su alma al Señor de Los Cerros a cambio de un puñado de monedas. 
Un ejemplo de lo que representan estos cinco personajes lo tenemos en la figura de Juan Manuel García 
Jiménez, diputado por Ciudad Serdán, quien se ha destacado por no haber subido nunca a la tribuna del 

Congreso y por ser el más faltista de todos.  

Por cierto, García Jiménez es de los que ha levantado la mano para votar todas las iniciativas del gobernador. 
Esta “lealtad” es un asunto de sangre, ya que es pariente de los Morales, quienes son los precursores de la 
traición tricolor en favor del hoy gobernador. 
Sería extenso señalar caso por caso, pero algo que retrataría a la perfección el nivel de esta quinteta, sería 
poner a leer en público a Juan Ramón Jiménez y a la “profesora” Zenorina González Ortega, para darnos cuenta 
que con apuros saben leer. 

En conclusión, el hecho de que hoy le queden nueve diputados PRI no debe ser motivo de escándalo, ya que 
con los cinco traidores o sin ellos, el morenovallismo tiene mayoría. 
Y no hay que descartar la posibilidad de que además de los cinco haya quedado algún espía. 
El morenovallismo a ultranza de estos cinco judas nunca estuvo en duda. 
La corrupción en el INM 
La semana pasada, en la comparecencia del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, un grupo 

de diputados del PAN encabezados por Rocío Rezza le tundieron al titular del Instituto Nacional de Migración 

Ardelio Vargas, por toda la corrupción que impera en esa dependencia, donde los delegados estatales no 
cumplen con los perfiles necesarios para desempeñar sus cargos con eficiencia. 
La comparecencia de Osorio resultó francamente tersa, excepto por el caso del INM, donde el extitular de 
Seguridad Pública, el poblano Ardelio Vargas, ha vuelto a hacer de las suyas. 
En mi entrega del día de mañana les haré un recuento de las acciones de corrupción que se viven en el 
Instituto Nacional de Migración bajo la autoría de Vargas Fosado, las cuales fueron descritas en esta columna 

desde hace varios meses. Que conste que se los dije. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2692 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/regreso-a-clases-en-oaxaca-sin-incidentes-43233.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/regreso-a-clases-en-oaxaca-sin-incidentes-43233.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2692
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(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Le comen el mandado al morenovallismo 
“Crea fama y échate a dormir”, reza el refrán. En la práctica, el gobierno morenovallista lo está haciendo 
realidad.  

Todo el esfuerzo que realizó por traer a Puebla la inversión alemana de mil 300 millones de pesos para 
construir la armadora Audi en el municipio de San José Chiapa está por quedarse a la mitad del camino. 
La carencia de una verdadera política económica estatal que le dé seguimiento y canalice los efectos 
multiplicadores que generaran estas inversiones-ancla está dando pie a que el gobierno del estado de Tlaxcala 
aproveche todos estos recovecos para ir tras los beneficios indirectos que generará esa inversión.  

Mientras el gobierno morenovallista se duerme en sus laureles, el gobernador tlaxcalteca Mariano González 
Zarur apuntó sus baterías para mejorar la infraestructura tanto carretera como de salud de esa entidad, con el 

propósito de generar condiciones propicias para apoyar el desarrollo de las grandes inversiones.  
En el marco del Foro Automotriz 2013 —evento organizado por el gobierno de tlaxcalteca para convertirse en 
un clúster automotriz—, el gobernador Mariano González Zarur se reunió con el director de Audi en México, 
Matthias Müller, y con el embajador de Alemania Edmund Duckwitz.  
Ante ellos, González Zarur les aseguró que “están muy avanzados los trabajos de ampliación de la carretera 
que comunica a la Ciudad Industrial Xicohténcatl y la vía Huamantla-San José Chiapa, para facilitar el tránsito 
en la zona”.   

Además, informó que su administración mejoró las condiciones del Hospital de Huamantla “para que pueda 
recibir, en caso de ser necesario, solicitudes de atención médica que requiera la planta”.  
Las escuelas de educación media superior y superior que están ubicadas en la zona recibieron la visita de 
personal del Instituto de Capacitación de Volkswagen, para que ajusten sus planes de estudio a las nuevas 

necesidades del mercado laboral.   
El director de Audi en México, Matthias Müller, agradeció el esfuerzo del gobierno tlaxcalteca por generar 

mejores condiciones para la inversión y aseguró que esta empresa potenciará la generación de empleos entre 
los tlaxcaltecas. 
No cabe duda, la promoción mediática provoca altos dividendos en la imagen gubernamental, pero es el trabajo 
diario y el seguimiento puntual de una política industrial lo que genera más dividendos económicos y sociales. 
Diputados oportunistas 
Los integrantes de la denominada bancada “Expresión Legislativa por el Pacto de México” son unos auténticos 
políticos oportunistas y sin representación alguna. Y, por lo tanto, sólo obedecen a sus intereses particulares. 

Salvo Zenorina González y Elvia Suárez, los otros tres diputados de membrete llegaron al Congreso por la vía 
plurinomial.  
En la elección de 2010 Zenorina González obtuvo la victoria en el distrito 26, con cabecera en Xicotepec.  Elvia 
Suárez Ramírez representa al distrito 18, con cabecera en Acatzingo, y al igual que Zenorina alcanzó el triunfo 

en las urnas.  
Por su parte, Felipe Ramón López Campos llegó al Congreso de Puebla por ser el suplente de Filiberto Guevara, 
quien ganó el distrito de Izúcar de Matamoros.  

Iván Conrado Camacho Moreno sustituyó a José Luis Márquez, quien llegó al Congreso local por el principio de 
representación proporcional. Mismo caso el de Juan Manuel Jiménez García, quien arribó al Congreso desde 
2010 por la vía plurinominal.  
Mención aparte merece el caso del expriista Alejandro Oaxaca, quien fue inscrito como diputado suplente de 
Enrique Doger, mismo que llegó por el principio de representación proporcional.  
Y la pregunta vuelve a surgir: ¿Para qué sirven los diputados plurinominales? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2693 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Esta semana entra la iniciativa del INE 
Tal y como lo adelantamos en este mismo espacio, la creación del Instituto Nacional Electoral, va porque va, ya 

no hay vuelta de hoja. 
Y es que a pesar de las resistencias que ha creado el tema, es un hecho que la figura del INE es mejor a la del 
actual Instituto Federal Electoral, desgastado ya tras el paso de personajes como Luis Carlos Ugalde en el 2006 
y Leonardo Valdés en el 2012. 
La institución que en tiempos de José Woldemberg fue sinónimo de transparencia y resultados, hoy a los ojos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2693
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de los ciudadanos carece de credibilidad, pero más allá, ahora tendrá en sus manos la organización de todos 
los proceso electorales en el país. 
Este hecho no tiene nada contentos a los gobernadores de los estados, quienes ven acotadas sus facultades 
metaconstitucionales, pero constituye un gran avance al dejar a un lado a los organismos manipulados por el 
ejecutivo como lo eran los órganos locales. 

Sin duda ya no existe razón de ser para que los institutos electorales sigan organizando las elecciones en el 
2018, los procesos serán concurrentes en todo el país, lo que hace posible que un solo órgano electoral se haga 
cargo de la organización de los procesos electorales en el país. 
Un adelanto, el actual consejero del IFE, Marco Baños, puede ser el próximo presidente del nuevo INE y esto se 
sabe de primer nivel. Esta demás decir que Baños, es respetado por una buena parte de la sociedad civil y es 

bien visto por parte de los partidos políticos. 
El promotor de la iniciativa es el Partido de la Revolución Democrática y además de la desaparición del IEE, 

también contempla la desaparición de los Tribunales Estatales en materia electoral, sin duda una medida 
drástica, pero necesaria, para la transformación democrática del país. 
Al respecto hace unos días escribí lo siguiente: “Ya no hay razón de ser para seguir manteniendo a las 
estructuras obesas y parciales que son los actuales institutos estatales, todos manipulados por los 
gobernadores de los estados, los cuales son los primeros en oponerse a esta medida, porque ya no podrían 
manipular los procesos en sus respectivas demarcaciones. 
Lo realmente interesante del asunto es que los virreyes sexenales serían acotados en sus respectivos proyectos 

transexenales, en donde por supuesto un papel fundamental lo juegan los respectivos órganos electorales del 
país. 
La medida por supuesto que también tiene sus riesgos, y es que ahora sería la Federación la que también 
tendría el control total y absoluto del nuevo órgano electoral, el cual por supuesto se prestaría a negociaciones 

al más alto nivel entre los respectivos partidos políticos. 
Sin duda, dentro de la Reforma Política uno de los temas más interesantes es éste, que tiene que ver con la 

conformación de un nuevo órgano electoral, que realmente sea garante y dé certeza a los procesos electorales 
en México”. 
Hasta aquí la larga, pero necesaria cita. 
Hasta el 15 de noviembre el presupuesto local. Será hasta el 15 de noviembre, cuando el ejecutivo del estado, 
envíe al Congreso del Estado, la propuesta correspondiente para el presupuesto de egresos y la ley de ingresos 
del 2014. 
Por supuesto que el eficiente secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, tiene ya preparados los 

documentos correspondientes. 
A Puebla se espera que le vaya más que bien, pese a la difícil situación económica del país. 
Bien por Riestra. Nuevamente el presidente del Congreso local, Mario Riestra Piña, se anota un acierto, ayer la 
legislatura aceptó dos puntos de acuerdo para que se le rinda homenaje al ilustre escritor y cronista, Pedro 

Angel Palou. 
Del mismo modo se aprobó el inscribir con letras de oro en el muro del Congreso local, la conmemoración de 
los 100 años del Ejército mexicano, lo cual lucirá de la siguiente forma “Ejército Mexicano 1913-2013”. 

http://efekto10.com/esta-semana-entra-la-iniciativa-del-ine/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Priistas, por favor, paren de sufrir 

La ruptura de los cinco diputados locales deja a la fracción con nueve, pero en realidad es solamente un 
preludio para el drama que vivirán el propio Pablito, Leobardo Soto, Silvia Tanús, Víctor Giorgana y otros tres 
de mayoría en la próxima LIX Legislatura. Una minibancada que sufrirá todas las humillaciones posibles 

Con la “P” de… Pablito grabada en la frente, Fernández del Campo es el payaso de las cachetadas más 
grande que haya conocido jamás el PRI poblano. En su larga historia, en la comandancia local del partidazo se 
recuerdan compadres del gobernador en turno, inventos sexenales, oportunistas, caeparados, 
sinvergüenzas y tantos más. Pero nadie más loser que el actual dirigente tricolor, que entre sus múltiples 

“logros” todavía va a llevar sobre sus hombros el honroso mérito de fracturar a la bancada tricolor en el 
Congreso local. Es decir, Pablito no ha sido solamente el hazmerreír del morenovallismo, de los periodistas 
poblanos, de los electores, de Enrique Agüera, del capo Fernando Moreno Peña y de los “peces gordos” que 
lo ningunean a diario como Enrique Doger y Javier López Zavala.  
Ahora, Pablito ha tocado fondo porque es el hazmerreír de Zenorina González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, 

http://efekto10.com/esta-semana-entra-la-iniciativa-del-ine/
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Juan Manuel Jiménez García, Iván Camacho Conrado y Ramón Felipe López Campos. Y si alguien puede ser 
objeto de la burla de diputados que son ilustres desconocidos, personajes sin peso político, hambreados 
dispuestos a venderse al mejor postor, en verdad hay problemas. A Pablito ya solamente le hacen falta 
sus zapatotes, su nariz roja y ponerse culiempinado para que todos pasemos a darle una nalgada.  
Pero Fernández del Campo no tiene moral ni vergüenza. Ha sufrido ya tantas ridiculizaciones que, una más, 

pues qué más da. Sus desfiguros son uno tras otro. Pero no es el culpable: todo Puebla sabía de sus muchas 
limitaciones, exhibidas sin pudor a su paso como regidor en Puebla capital, y luego como diputado en el 
Congreso local. Los responsables del desastre son sus padrinos, aquellos que lo pusieron ahí. El deslinde de 
culpas arranca por César Camacho, pasa por el oficial mayor de Gobernación Jorge Márquez, y culmina con 
Juan Carlos Lastiri por poner su nombre en la mesa. ¿Qué le vieron? 

El PRI vive una situación extrema, tanto que incluso otro personaje limitadito como Carlos Sánchez Romero, 
coordinador de los diputados federales, es capaz de hacer un diagnóstico preciso en las páginas de CAMBIO: 

“el partido se va resquebrajando. Hoy tenemos un partido débil. Se demostró en las pasadas elecciones. Y 
siguen las rupturas”. 
¿En verdad nadie puede poner orden en el PRI? ¿Puede detenerse el proceso de degradación? 
Tampoco es que la deserción de Zenorina González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, Juan Manuel Jiménez García, 
Iván Camacho Conrado y Ramón Felipe López Campos vaya a modificar el equilibrio de fuerzas en el 
Congreso local en la recta final de la legislatura. Sus lealtades, mejor dicho su amor al dinero, ya los había 
hecho distanciarse de la línea dictada desde el CEN tricolor en la votación de los PPS para 17 

ayuntamientos y la privatización del SOAPAP. Expresamente Ivonne Ortega les había dicho “no”, pero esos 
cinco hicieron lo que quisieron. 
¿Puede un partido político sobrevivir, ganar elecciones, sin disciplina entre sus miembros? No lo parece: la 
ruptura de los cinco diputados locales deja a la fracción con nueve, pero en realidad es solamente un preludio 

para el drama que vivirán el propio Pablito, Leobardo Soto, Silvia Tanús, Víctor Giorgana y otros tres 
de mayoría en la próxima LIX Legislatura. Una minibancada que sufrirá todas las humillaciones posibles, así 

como el mayoriteo del morenovallismo. Mejor que se vayan acostumbrando a sobrevivir con siete 
miserables diputados. 
Los cinco traidores aducen el maltrato de Pablito como la causa eficiente de su renuncia porque no pueden 
aceptar que el canto de las sirenas vino del morenovallismo. Pero con ese discurso lo único que hacen es darle 
otra nalgada al culiempinado dirigente estatal del PRI que pasará como el Gran Perdedor en su historia. 
Su fracaso no se limita a los resultados electorales, sino en términos de unidad e imagen del partido.  
¿Alguien pudo imaginarse un desfonde de ese tamaño justo cuando el PRI recuperó la Presidencia de la 

República? En sus primeras entrevistas, luego de llegar a la entidad como delegado general del CEN, el 
colimense Fernando Moreno Peña descartaba cualquier tipo de ruptura porque “quién querría romper cuando 
tenemos el botiquín del gobierno federal”. Pues ahora los priistas poblanos no sólo rompen por candidaturas en 
tiempos de elecciones: rompen para sobrevivir los próximos tres años porque no ven futuro en el 

gobierno federal y nadie les tiro un cable.     
¿Qué hace César Camacho sosteniendo a Pablito Fernández del Campo, el payaso de las cachetadas? ¿Por 
qué no hace algo para que los priistas paren de sufrir? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30249-priistas-por-favor-paren-
de-sufrir 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Nuestra cuenta de FB fue “hackeada” 
Junto con unos amigos expertos en estos temas estamos investigando qué ocurrió. Para acusar hay que tener 

pruebas. Y apenas estamos reuniendo las evidencias. 
Municipios poblanos 
¿Para qué quiere armas Araceli Celestino?  
Se llama Araceli Celestino Rosas. 

Es la presidenta municipal electa de Coyomeapan. 
Además, es hermana de David Celestino Rosas alcalde en funciones. Así pues, todo queda en familia; entre los 
dos hermanos Celestino gobernarán Coyomeapan por un plazo de siete años con ocho meses.  

David pudo proponer a su hermana Araceli como candidata gracias al manto que les brinda su protector.  
Coyomeapan se enclava en el corazón de la Sierra Negra poblana, sus carreteras son accidentadas, con la 
montaña de un lado y el precipicio del otro, el paisaje es de un verde frondoso, generalmente cubierto por la 
niebla. Este es el escenario de uno de los municipios más pobres y marginados del estado de Puebla. Registra 
entre los índices más altos de desnutrición y analfabetismo. Su población es esencialmente de campesinos que 
con dificultades sobreviven. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30249-priistas-por-favor-paren-de-sufrir
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30249-priistas-por-favor-paren-de-sufrir
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Este municipio presenta las mismas condiciones sociales que sus vecinos Tlacotepec de Díaz, Eloxochitlán o 
Zoquitlán, pero con una diferencia medular. Coyomeapan registra un alto, muy alto índice de criminalidad. Muy 
superior a sus vecinos. 
Esto se debe al pistolerismo que se ha asentado en el lugar. Son frecuentes los asesinatos y asaltos. 
Hace semanas nos dirigimos al inocuo e insulso delegado federal de la Secretaría de Gobernación Juan Molina 

Arévalo para detallarle un par de asaltos cometidos en la Sierra Negra y cañada en la que pagadores del 
programa “Oportunidades” han sido atracados por comandos armados. 
Comandos que no pertenecen a cárteles del crimen organizado, sino a gavillas de pistoleros que son protegidos 
por ediles de la región. 
Esto viene a cuentas porque en las últimas semanas la alcaldesa electa Araceli Celestino Rosas ha estado muy 

ocupada haciendo llamadas en las que muestra un interés singular: conseguir armas. 
¿Qué tipo de armas? ¿Con qué fin las solicita?  

Eso no lo sabemos. 
Lo que está confirmado con distintas fuentes es que Araceli ha enviado a sus personeros a buscar quién pueda 
venderles armas.  
El asunto borda el filo de la gravedad ya que Coyomeapan cuenta con un grupo de policías municipales; 
asimismo el edil David Celestino Rosas se hace acompañar por un grupo de pistoleros que recorren la región 
con el rostro cubierto con pasamontañas. 
Es claro que David tiene armas a su disposición. Tan es así que hace meses se dio el lujo de “sembrarle” una 

pistola a Verónica Aguilar González, una de sus principales detractoras. 
Entonces, ¿para qué busca armas Araceli Celestino? 
Nadie lo sabe.  
Por cierto el protector de los hermanos Araceli y David Celestino es el diputado local electo Rosalio Zanatta 

Vidaurri. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/30208-nuestra-cuenta-de-fb-fue-hackeada 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Ni modo 
De acuerdo con el gabinete de Comunicación Estratégica nuestra ciudad de Puebla no figura en el ranking de 
las 13 ciudades de México mejor posicionadas para vivir. 
¿Por cortesía de quién? 
Según este estudio, las ciudades que se disputan las mejores calificaciones son Colima y Querétaro. 

¿Qué tienen éstas?  
En “calidad de vida” se destaca a Querétaro como la mejor calificada, hoy que al igual que Puebla vive un 
fenómeno de opción para las familias que se reubican dentro de la geografía poblana.  
En “servicios”, de acuerdo con la calificación que de estos hacen sus propios habitantes, el primer lugar lo gana 

Colima y deja en segundo lugar a Querétaro. 
Es decir, los colimenses y los queretanos de alguna forma están satisfechos con la calidad de los servicios que 
disfrutan, al recibir el agua potable, el alumbrado, la calidad de la construcción de sus calles, banquetas, el 

servicio de recolección de basura, sus zonas verdes. 
Y en cuanto la “satisfacción de la actuación de sus alcaldes” en primer lugar se destaca la calificación que los 
habitantes de Colima le dan a su presidente municipal, y en segundo lugar la de los habitantes de Querétaro.  
Esta calificación la hacen los habitantes de cada ciudad encuestada y lamentablemente en Puebla, los poblanos 
somos demasiado exigentes y no damos ni siquiera voto de confianza a nuestras autoridades. 
En calidad de vida, ¿no hay satisfacción? 

¿Qué nos inquieta? ¿Qué esperamos? 
Hay que recordar que al igual que Querétaro, Puebla es de las capitales favoritas para la reubicación de 
familias, que además con el asentamiento de casi dos centenares de instituciones de estudios superiores la 
convierten en una bien declarada ciudad universitaria. 

En satisfacción de servicios hay que admitir que el fenómeno del gigantismo que ha registrado la ciudad ha 
llevado consigo la inequidad en servicios, producto también de voraces fraccionadores que han construido en 
terrenos sin servicios.  

Y en materia de satisfacción de la actuación de alcaldes, cada quien puede tener su opinión y calificación y ser 
respetado. 
Aquí sólo cabe la reflexión, si no estamos de acuerdo con las autoridades en funciones cómo es que elegimos a 
los candidatos del mismo partido. 
En fin, que jamás vamos a ponernos de acuerdo, pero eso sí, como jueces somos muy severos, a todos 
reprobamos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/30208-nuestra-cuenta-de-fb-fue-hackeada
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Y cabe la pregunta, si nos calificaran como ciudadanos responsables, comprometidos, ¿qué calificación nos 
darían?  
¿Seremos habitantes de primera? 
¿Cuidamos el mobiliario urbano? ¿El agua? ¿Respetamos áreas verdes, zonas de no estacionamiento? 
¿Ponemos la basura en su lugar? Cuando sacamos a pasear al perro, ¿cuidamos de depositar sus desechos en 

el lugar indicado?  
¿Respetamos las zonas peatonales?  
¿Cómo nos comportamos en los baños públicos?   
¿Cuidamos las unidades del transporte urbano? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/30210-ni-modo 

 

(Pulso Mediático/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Las fallas de los partidos 
Siempre hemos comentado en este espacio el bajo nivel que tienen los partidos políticos, tanto en estructura 
como en organización y, sobre todo, en la ideologización de sus miembros. 
Los hechos nos dan la razón, ¿qué ideología política pueden tener los cinco diputados priistas que de buenas a 
primeras renuncian a su militancia partidista, se declaran independientes y piden que se les tome en cuenta 
como fracción dentro del Congreso local? 
Desde que la “democracia” llegó al país, todos los partidos políticos empezaron a “mostrar el cobre”. Perdieron 

su ideología y algunos grupos empezaron a tomar actitudes de chantaje contra las decisiones de sus dirigentes, 
que están tan desideologizados como ellos. 
Los nuevos políticos empezaron a cambiar de partido según su conveniencia, sin importar ideologías, pues sólo 

ha prevalecido en ellos el interés personal o de grupo. 
Ahora ya ni el PRI es liberal, ni el PRD es de izquierda, ni el PAN es totalmente conservador y la “chiquillería”, 
como dijera Diego Fernández, pues es eso. Decimos que el PAN no es totalmente conservador porque se le han 

colado priistas y perredistas, aunque debemos reconocer que prevalece en sus filas la gente de derecha, por lo 
menos en ciudades como Puebla. 
Eso no se debe a una labor de adoctrinamiento del panismo. No es que sigan la ruta que marcó su fundador 
don Manuel Gómez Morín de que los partidos deben ser escuelas de política, no, es porque en ciudades como 
ésta hay un fuerte sistema educativo de tipo confesional que forma niños y jóvenes con mentalidad 
conservadora, que aprenden la historia al revés de como se enseña en las escuelas públicas: Juárez le robó sus 
bienes a la Santa Iglesia e Iturbide es el gran libertador de México. 

Vea qué escolaridad tienen los dirigentes panistas y los panistas de a de veras. No los que se adhirieron de un 
tiempo a la fecha donde hay de todo, principalmente fugados de otros partidos como el PRI, del que huyeron 
por las imposiciones que sus dirigentes hacían, y siguen haciendo, de candidatos y miembros de la dirigencia. 
Estos nuevos panistas son los que suavizan un poco las posturas intransigentes que un partido de derecha 

como el PAN generalmente tiene.  
El partido que representa a la izquierda, el PRD, tiene la misma debilidad que se observa en el PRI y en el PAN. 
No tienen escuela de cuadros y para tapar el ojo al macho, dan cursitos de uno o dos días a sus diputados y 

presidentes municipales electos. A eso se concreta lo que el genio de Gómez Morín denominó “escuelas de 
política”.  
De acuerdo a la reforma educativa, se exige ahora evaluaciones periódicas a los maestros y está bien, pero los 
políticos deciden cosas que afectan a cientos de miles o millones de personas y a ellos no se les realiza 
evaluación alguna. Debería hacérseles, aunque claro, hay el peligro de que todos o la inmensa mayoría 
repruebe y nos quedemos sin políticos y sin gobernantes. 

Mientras tanto, pasamos lista a los diputados priistas que renunciaron al PRI y ahora son diputados 
independientes para que la historia los registre: Elvia Suárez, Zenorina González, Juan Manuel Jiménez, Felipe 
Ramón López e Iván Conrado y el jefe del grupo al que se adhieren, Alejandro Oaxaca Carreón. 
El Instituto Nacional de Elecciones es un hecho  

Todo parece indicar que la desaparición de los institutos electorales de los estados y la creación de 
un organismo electoral nacional, que organice y realice las elecciones federales y locales, es un 
hecho. 

Están de acuerdo en eso los tres partidos firmantes del Pacto por México, PRI, PRD y PAN. No están de acuerdo 
los estados pues la creación del INE constituye un atentado a la soberanía de cada entidad federativa. 
Además, va a complicarlo todo. Se creará una burocracia electoral monumental que en vez de resolver 
problemas va a crear otros de mayor envergadura. Va a ser lo mismo que el sistema educativo: se van a dictar 
órdenes desde escritorios en la capital de la república que van a afectar y a enojar a ciudadanos de todas las 
entidades del país. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/30210-ni-modo
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Cada estado tiene su propia forma de “matar las pulgas”. ¿Qué va a hacer el Instituto Nacional de Elecciones 
cuando surja un problema en Xicotepec de Juárez, en Piaxtla o en Acajete, tres municipios de Puebla ubicados 
en la Sierra Norte, en la Mixteca poblana y en el centro, los tres completamente distintos uno de otro, con 
problemas diferentes, con grados de desarrollo distintos, con usos y costumbres que no coinciden? Tomar 
decisiones equivocadas y agravar los problemas. 

Eso hacen los delegados del PRI que llegan a entidades desconocidas para ellos sin conocimiento de los grupos 
políticos que se mueven, sin sensibilidad para captar el sentir de sus militantes. Han sido —muchos, no todos— 
del surgimiento de problemas internos y lógicamente del debilitamiento de su partido. 
Pero en este maravilloso país, como dijera el ínclito y preclaro ex presidente Fox, todo es posible en la paz. La 
decisión ya fue tomada por el Pacto por México. Lo demás es puro trámite. 

Notas breves: ¿Será cierto lo que dice la diputada federal perredista, Luisa María Alcalde, de que 
atrás de todas las reformas llamadas estructurales está el súper-economista egresado del Instituto de 

Massachusents y ex secretario de Hacienda de Carlos Salinas, don Pedro Aspe Armella? Antes de que don 
Enrique Peña Nieto llegara a la presidencia, don Pedro afirmó en una conferencia: lo que el país necesita son 
reformas estructurales laboral, educativa, hacendaria y energética y, ¡oh! Sorpresa... Dice la diputada que esas 
reformas ideadas por la brillante mente de don Pedro son para beneficiar a un pequeño grupo de mexicanos, 
entre ellos a su ex jefe Salinas. No lo creemos porque Carlos Salinas siempre ha dado muestras de su amor por 
México y una prueba es que después de su mandato, dejamos de ser del tercer mundo, como cuando 
Echeverría y caímos en el quinto… Nicolás Dávila Peralta, un periodista de larga trayectoria que presta 

sus servicios en la Dirección de Comunicación Institucional de la BUAP, pasa a formar parte del 
personal de la Vicerrectoría de Extensión y Difusión de Cultura, al parecer en la dirección de Fomento Editorial. 
Estamos seguros de que llevará a cabo un buen trabajo… Al PRI sólo le quedan nueve diputados en el 
Congreso local, luego de la última desbandada. Nunca el PRI había estado en Puebla como ahora, tan 

debilitado, tan dividido, tan confrontado. Y estará peor en la próxima legislatura pues tendrá menos diputados 
de los que le quedan ahora. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/30211-las-fallas-de-los-partidos 
 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
De priistas y ex priistas arropados en el Congreso local 

Su salida de la bancada del PRI ni siquiera se ha oficializado ante el Pleno del Congreso local, y la diputada 
Zenorina González Ortega ya goza de las mieles del morenovallismo. 
La gris legisladora será este día la oradora oficial en el salón de plenos del Palacio Legislativo de la ceremonia 
conmemorativa del 60 aniversario del voto de las mujeres en México, a la que acudirá como oradora principal 

la embajadora emérita, Rosario Green Macías. 
Aunque la posible justificación de su designación obedece a su calidad de presidenta de la comisión de Igualdad 
de Género, para nadie es un secreto que González Ortega junto con sus cuatro compañeros que renunciaron a 

la bancada del PRI, encontrarán, al menos por tres meses y medio, arropo de la estructura gubernamental vía 
la Junta de Gobierno y Coordinación Política presidida por el panista Mario Riestra Piña. 
Rosario Green, política priista, académica y especialista en temas internacionales, seguramente desconoce la 
realidad al interior del PRI poblano, la cual atraviesa por un periodo de descomposición iniciado en el 2010 tras 
perder la gubernatura del estado, sin que ningún dirigente, menos Pablo -Pablito como lo conocen- Fernández 
del Campo, haga algo por recomponer el camino. 
Zenorina González se estrenará este día como diputada "independiente" o mejor dicho sin partido, y estará a 

cargo de ser la presentadora oficial del 60 aniversario del voto de las mujeres, evento al cual ha sido también 
invitado el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. 
A nadie extrañe que los cinco ex legisladores priistas, Zenorina González, Elvia Suárez, Ramón Felipe López 
Campos, Juan Manuel Jiménez García e Iván Conrado Camacho, muestren un comportamiento mucho más 

dócil, mansito, durante los temas abordados durante el tercer periodo de sesiones con clara inclinación a las 
propuestas y planteamientos que haga la Junta de Gobierno y Coordinación Política. 

El objetivo está más que claro en no perder el bono de fin de año. 
*** 
La que ya estaba perdida en la política poblana y que revivió gracias a la magnificencia del presidente del poder 
legislativo, Mario Riestra Piña, la todavía líder municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, a quien el 
legislativo le aprobó un pequeño contratito por unos cuantos miles de pesos para encargarse de la producción 
del evento de este día donde estará presente Rosario Green. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/30211-las-fallas-de-los-partidos
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Cuentan que desde hace dos semanas la ex candidata a diputada local fue vista de manera permanente en la 
oficina de Riestra Piña, a efecto de establecer los lineamientos de la actividad a desarrollar este día. 
Sin importar trabajarle al panismo, Hernández Medina dejó de lado su ideología partidista, la crítica a los 
gobiernos de Acción Nacional y al trabajo legislativo de grupos contrarios al priismo, para ponerse a 
"chambear" y sacar adelante el proyecto que le fue encomendado.  

Para que no digan que el priismo como oposición ha sido olvidado, y para que aquellos priistas que creen que 
sus días de bonanza se han terminado, ya conocen el camino.  
Hablando del Congreso local, cuentan que existe un pique más que evidente entre el panalista Guillermo 
Aréchiga Santamaría y el panista Mario Riestra, debido a sus aspiraciones en busca de colocarse dentro de la 
próxima administración municipal encabezada por Antonio Gali Fayad. 

Ambos intentan quedar bien, en ocasiones sin guardar las formas, para buscar sobresalir y mostrar cada uno 
de "capacidad" para ser tomados en cuenta en el ayuntamiento y coordinar los destinos de la Secretaría 

General. 
*** 
La Universidad Iberoamericana (IBERO) tendrá la visita este 21 de octubre del consejero del Instituto Federal 
Electoral (IFE), el doctor Lorenzo Córdoba Vianello, para impartir la conferencia magistral "Perspectiva de la 
Reforma Electoral 2013". 
La organización corre a cargo del departamento de Ciencias Sociales, coordinador de Posgrados en Derecho y 
Coordinación de Ciencias Políticas y Administración Pública.  

Los comentarios estarán a cargo de los académicos José Antonio Bretón Betanzos y Juan Luis Hernández 
Avendaño. 
** 
En la columna de este autor publicada el pasado jueves, di a conocer la molestia entre el personal del área 

jurídica del Sistema Municipal DIF por los beneficios que gozan algunos directivos. 
Al respecto Oliva Valdez Castillo, jefa del Departamento de Comunicación Social del organismo municipal, envió 

al correo de este reportero el siguiente comentario: 
Derivado de la información publicada en su columna La Entrega, del día 10 de octubre del año, en el periódico 
el "El Sol de Puebla", en la que refiere que existe descontento dentro de la Subdirección de Atención Jurídica 
del SMDIF, específicamente por acciones de la titular del Departamento de Atención y Prevención a la Violencia, 
Claudia Patricia Chapa Garza, así como de la psicóloga Margarita Toquero y Jorge Méndez, hago de su 
conocimiento lo siguiente: 
El Departamento de Atención y Prevención a la Violencia cuenta con cinco centros de atención: Anzures, San 

Baltazar Campeche, Centro, Centro Comunitario "Las Hadas" y el Refugio Temporal de Atención; mismos a los 
que la titular debe presentarse regularmente, así como a juntas, cursos, reuniones y citas con prensa a las que 
sea convocada por instrucción del titular de la Subdirección de Atención Jurídica, siempre bajo control del 
Recursos Humanos del Sistema Municipal DIF, en donde no se han reportado irregularidades. 

La psicóloga Margarita Toquero, se desempeña como Coordinadora del Refugio Temporal de Atención (RTA), 
lugar donde se reciben a mujeres con sus hijos/as que han sido víctimas de violencia extrema y no cuentan con 
redes de apoyo. El domicilio del RTA es confidencial y su Coordinadora presenta su entrada y salida en aquel 

lugar, presentándose en ocasiones en las oficinas administrativas del organismo municipal a fin de apoyar en 
diferentes actividades, reportando en todo momento su ubicación. 
Cabe mencionar, que por la naturaleza del departamento, tanto la titular como la coordinadora del Refugio 
Temporal de Atención, prestan sus servicios también en horas no laborales, así como fines de semana, 
cumpliendo cabalmente con toda instrucción de sus superiores. 
El equipo de trabajo del departamento de Atención y Prevención a la Violencia se ha desempeñado de forma 

sobresaliente, tal y como se demuestra en el logro de objetivos y la disposición del personal. 
En cuanto a Jorge Méndez, hago de su conocimiento que tal persona no labora en el Sistema Municipal DIF. 
Sin más por el momento, quedo a sus órdenes para cualquier comentario a futuro. 
Servida. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158288.htm 

 
 

 (Rafael Micalco Méndez*) 
 
AN, firme en la defensa de la economía familiar 
La semana pasada, en este mismo espacio, anuncié el inicio de la campaña en Puebla para manifestar nuestro 
rechazo a la reforma hacendaria del Gobierno Federal. Esta cruzada que implementamos a través de volanteos, 
redes sociales y anuncios espectaculares en todo el Estado, reflejó la inconformidad de los ciudadanos con 
medidas fiscales por demás injustas y se convirtió en una herramienta de información y concientización a la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158288.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Octubre de 2013 

 
 

 28 

que se han sumado no sólo los militantes, sino los ciudadanos en general. 
A siete días de distancia y luego de un intenso trabajo para promover soluciones reales y sustentables que se 
ajustan a las necesidades de los mexicanos, ya son visibles los resultados de la campaña, con un PRI que ha 
dejado de insistir en la aplicación de impuestos a las colegiaturas y la venta-renta de viviendas. 
Sin embargo, continuaremos de manera permanente con esta campaña a lo largo y ancho de todo el país hasta 

lograr que el PRI deseche totalmente esas propuestas que sólo representan una afectación y un abuso contra 
los mexicanos. 
Justo es reconocer que sin estas acciones, la reforma propuesta por Peña Nieto habría significado un retroceso 
al pasado priista y un riesgo gravísimo de deuda, sin transparencia ni eficacia en el ejercicio de los recursos 
recaudados.  

En Acción Nacional nos mantenemos firmes en la postura de no permitir ese retroceso, de defender la 
economía familiar y avanzar hacia una propuesta fiscal que amplíe la base de contribuyentes y establezca 

mecanismos claros en la aplicación de recursos públicos para impulsar la competitividad del país. 
Tanto diputados federales como senadores, retomaremos esta semana la discusión de dicha reforma, y si bien 
ya se han dado algunas modificaciones a la propuesta inicial, no descansaremos hasta lograr que se eliminen 
del dictamen aquellos impuestos que resultan dañinos para la economía. 
Uno de ellos, es el tema de los impuestos que se aplican en la frontera, el régimen de importación temporal, el 
IVA a las maquiladoras y el incremento del 11 al 16 por ciento, que tendrían un impacto negativo en la 
economía de la zona al orillar a las familias a realizar sus compras incluso en Estados Unidos, mermando el 

comercio mexicano y el desarrollo de la zona fronteriza. 
Hoy más que nunca, debemos mantenernos unidos. Militantes y autoridades panistas, así como ciudadanos en 
general, para evitar que se apruebe en sus términos originales una reforma que nos llevaría a la crisis. Los 
mexicanos debemos apostarle a una recaudación más eficaz, a un ejercicio responsable y una distribución 

transparente de los fondos para que se destinen a las áreas donde más se requieren. 
60 AÑOS DE EMPODERAR A LA MUJER 

El próximo 17 de octubre conmemoramos el 60 aniversario del voto femenino y en el Partido Acción Nacional 
estaremos llevando a cabo diversas actividades no sólo para celebrar la fecha, sino para seguir consolidando la 
participación activa de las mujeres. 
Desde el nacimiento del partido, el PAN integró a las mujeres en sus actividades y desde 1947 iniciamos la 
lucha por una iniciativa de ley que les reconociera su derecho a votar, misma que llegó hasta el año 1953. 
La participación de las mujeres y el reconocimiento pleno de sus derechos políticos son condición necesaria en 
una democracia. Sabemos que aún queda un largo camino por delante, pero hoy por hoy podemos sentirnos 

orgullosos de los espacios que ocupan en la vida política e institucional del país, espacios conquistados con 
talento y capacidad. 
*Presidente estatal del PAN. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158287.htm 

 

 
 
(Reflexiones) 
 
Alcalde panista, perdido en "AA", defrauda a Coronango; su tesorero vive en la cárcel 
¿Por qué el Gobernador Rafael Moreno Rosas no ha mandado a investigar al Presidente Municipal de 
Coronango, Efraín Titla? 

¿A qué se debe que el Congreso del Estado no ha tomado cartas en el asunto a pesar de saber que Titla ha 
defraudado al municipio, situándolo en la quiebra y sin haber realizado obras para la población? 
Moreno Rosas y Titla SON PANISTAS. 
Titla acaba de salir por quinta ocasión de alcohólicos anónimos y no se aparece por ningún lado para el proceso 
de entrega-recepción a la Presidenta Municipal Electa, la PRIISTA Mely Macoto. 

¿Qué pasa? 
¿Por qué solapar a Efraín Titla, originario de Ocotlán, cuando es aborrecido por casi la totalidad de los 54 mil 

habitantes de Coronango? 
El municipio carece de agua potable, de escuelas suficientes, apenas cuenta con dos clínicas de salud en mal 
estado, sin medicinas ni médicos y el servicio de recolección de basura es una calamidad. La gente vive en la 
inmundicia, sin poder satisfacer sus necesidades más elementales. 
Las cuentas administrativas del ayuntamiento no cuadran por ningún lado. Hasta el momento hay un desfalco 
de 16 MILLONES DE PESOS y para acabar de completar el cuadro desquiciante, el ex TESORERO YAIR LÓPEZ, 
está en la cárcel acusado de autorrobarse el dinero de la nómina. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3158287.htm
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¡Qué bonita familia! 
Si esto no fuera suficiente, hasta los funcionarios de la anterior administración han desaparecido del entorno de 
Coronango y de sus Juntas Auxiliares, Zoquiapan, Ocotlán y Mihuacán, como si temieran que los "PECADOS" 
los alcancen. Ahí está el caso de otro ex Tesorero, Miguel Velázquez, quien manejó los dineros en la gestión de 
Salvador Coyotécatl. 

Para darse una idea de la bestialidad de Titla en la manera de gobernar, prefirió regresar los recursos del 
PROGRAMA HÁBITAT y de CONSTRUCCIÓN DE ESCUELAS, argumentando que no le hacían falta a la gente. 
Sí que el mezcal en abundancia embrutece. 
POCOS imaginaron que el PRI pudiera recuperar la plaza, a sabiendas de que el líder estatal, Pablo Fernández 
del Campo, no puso un pie durante la campaña, escaseando los recursos económicos. Lo que hizo Mely Macoto 

fue un trabajo a base de esfuerzo, de saliva en el discurso y de ser realmente popular. 
En un municipio con tendencias machistas ancestrales, se hacía imposible que Macoto ganara con todo y 

recuento, consiguiéndolo. 
Pero, paradojas de la vida, ahora un priista es el que le está haciendo la vida pesada, impugnando la elección, 
lanzando amenazas y chantajes. Difícil de creer; sin embargo, lo está haciendo AVELINO TOXQUI, ex Diputado 
local, ex Presidente Municipal y perdedor en tres ocasiones consecutivas en su intento por administrar 
nuevamente Coronango. 
Lo preocupante es que Avelino Toxqui se dice ser protegido del marinismo, especialmente de Javier López 
Zavala. No oculta sus palabras, lo grita a los cuatro vientos, lo que hace sospechar que no es cierto y que 

solamente quiere espantar con el petate del muerto. 
López Zavala deberá deslindarse de las afirmaciones de Toxqui y éste a su vez, aceptar que fracasó 
nuevamente, quedando en tercer lugar de la elección. 
********** 

NO ENTIENDO por qué los estatutos del PRI permiten que cualquiera de sus militantes puedan competir 
electoralmente, amparados por otro Partido, sin renunciar, regresar como si nada y exigir posiciones, cuando 

automáticamente sus derechos deberían quedar anulados. 
Por eso han hecho sus gracias Enoé González Cabrera, Julio Leopoldo de Lara, Víctor Hugo Islas Hernández, 
Jorge Morales Alducin, Alejandro Oaxaca y ahora Elvia Suárez, Zenorina González, Ramón Felipe López, Juan 
Manuel Juárez e Iván Conrado Camacho. Nada más por citar algunos casos de desvergüenza pura. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Los diputados traidores del PRI 
*Confusión con nuevas licencia 
Solitos se descubrieron. 

Cinco diputados locales del PRI renunciaron a su bancada para declararse independientes. 
Esto tiene la siguiente lectura. 
Son plenamente identificados como morenovallistas. 

Son los que desde el principio de esta legislatura estuvieron limpiando los zapatos del inquilino de Casa Puebla. 
Los mismos que estuvieron dando su voto a todas las iniciativas oficiales. 
Tanto en comisiones como en el Pleno siempre traicionaron a su partido. 
Los diputados que dejaron la bancada del PRI son Zenorina González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, Ramón 
Felipe López Campos, Juan Manuel Jiménez García e Iván Camacho Conrado. 
Se suman a la bancada independiente en la que se encuentra el otro traidor, Alejandro Oaxaca Carreón, quien 

se ha enriquecido a costa del PRI en los diferentes cargos que ha tenido como el haber sido alcalde corrupto en 
San Pedro Cholula. 
Ahora, con mucha más razón, estos cinco legisladores prácticamente están dando a conocer que su voto se 
junta al de los panistas para ser mayoría. 
Claro, esto en el último período de sesiones ordinarias de esta legislatura. 

Seis diputados que han gozado de las sobras que les ha dado el inquilino. 
No hay duda que después buscarán afiliarse al PAN. 

Allá ellos. 
Bueno, si los acepta Acción Nacional. 
Pues no hay que olvidar que lo traidores nadie se los va a quitar. 
Es como el dicho de que las ratas abandonan al barco que ven que se hunde. 
Para el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Ernesto Leyva Córdova, son diputados 
incongruentes. 
Señala que se habían comprometido a ser leales al tricolor pero terminaron actuando por “intereses 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/reflexiones
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personales”. 
Por lo tanto, la bancada priísta al inicio de esta legislatura contaba con 16 representantes populares, ahora sólo 
tiene nueve. 
Saben estos “traidores” que con esta actitud ya se ganaron una feliz navidad. 
El inquilino sabe agradecer. 

Les va a dar nuevas sobras. 
Ellos felices. 
Pero de “traidores” nadie se los va a quitar. 
DEL CORREO  
Al correo del reportero llegó lo siguiente: 

“Me llamo Felipe (el apellido se omite)”. 
“Fui a la Secretaría del Transporte a tramitar la renovación de mi licencia de chofer”. 

“Cuál fue mi sorpresa, que al reverso de la nueva licencia dice: donador voluntario de órganos, tejidos y 
células”. 
“Enumeran:” 
“1.-Corazón”. 
“2.-Hígado”. 
“3.-Riñón” 
“4.-Córneas”. 

“Lógicamente mi pregunta es cómo dicen en la nueva licencia que soy un donador voluntario de órganos, 
tejidos y células”. 
“Cuándo me preguntaron algo al respecto”. 
“Eso, de acuerdo a la ley, es ilegal”. 

“Sé que cuando quiere uno donar órganos, tiene uno que estar de conformidad y firmar un oficio en donde lo 
acepto”. 

“Por lo tanto, no entiendo esto”. 
“La Secretaría del Transporte debería de informar”. 
“También sé que al fallecimiento de uno, los familiares también tienen que firmar estar de acuerdo”. 
Hasta aquí el correo. 
Hay que investigar de qué se trata. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

El fantasma del agüerismo 
Un académico (René Valdiviezo, nuevo Secretario General) que recibió toda la proyección de parte del 
rectorado de Enrique Agüera en sus nueve años de gestión en la BUAP hasta encargarse del Institüto de 

Ciencias de Gobierno y Desarrollo de Gobierno. 
Un doctor (Jorge David Cortés, nuevo Vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura) que tenía la 
encomienda de operar la expansión de las universidades de la familia agüerista, como la de Oriente. 
Y un primo político (Manuel Sandoval, nuevo Secretario Administrativo) del anterior rector, encargado de toda 
la obra pública de la BUAP durante 3 mil 285 días y que además hizo de las adjudicaciones un próspero 
negocio. 
Ellos representan lo que analistas y medios de comunicación de Puebla han llamado “Los Nuevos Operadores 

de Alfonso Esparza en la BUAP”. 
En los hechos, ya no está físicamente Enrique Agüera en la institución, pero el espíritu del agüerismo se pasea 
por los pasillos del Carolino, Ciudad Universitaria y el Complejo Cultural Universitario. 

Estaba claro que el operador directo del anterior rector, Damián Hernández, no estaría en ninguna nueva 
posición, pues siempre supo que su ciclo se había agotado desde que Enrique salió a la candidatura del PRI a la 
alcaldía poblana. 
Trascendió que se impuso un veto desde el poder, trasmitido por Eukid Castañón a Alfonso Esparza, sobre el 

operador político de Agüera, aunque ahí está un hombre cercano a ellos: Sergio Díaz Carranza, nuevo director 
de Educación Media Superior. 
Sin duda no fue fácil para el rector Esparza estirar la liga de la complacencia con el pasado y la ruptura que le 
exigían. 
Todavía pasará mucho tiempo para que empecemos a ver el nuevo perfil de la institución que le imprimirá con 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-14/mirador
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su sello, pero hoy no se observa en el gabinete una consistencia propia. Hay chispazos de autonomía, pero sólo 
eso. 
Tampoco hay que dramatizar, pues origen es destino para Esparza. 
Lo cierto es que las posiciones claves recaen en hombres cercanos a Alfonso, pero su crecimiento y proyección, 
incluso el lugar donde están, se lo deben a Enrique. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11098&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Reconocen fracaso en pruebas de confianza 

Hace unos días, reunido con diputados federales, miembros de las comisiones de Gobernación y de Seguridad 
Pública, el Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong reconocía contundente: “los exámenes de 
control de confianza no han garantizado la probidad del comportamiento de los policías, ya que un elemento 

puede pasar todos sus exámenes hoy y cometer un delito mañana, los exámenes NO garantizan una buena 
conducta". 
Por ello, dijo, "es necesario buscar conjuntamente mecanismos tecnológicos y científicos que acoten aún más 
esta posibilidad”. 
Esta realista percepción representa una giro radical en la política de combate a la delincuencia que se ensayó 
en el sexenio de Felipe Calderón. 
El panista defendió con todo la eficacia de estas pruebas de confianza como herramienta “infalible” para 

detectar elementos de las fuerzas del orden que pudieran estar coludidos con los criminales. 
Fustigó a los gobernadores para que no se rezagaran en su aplicación, estableció plazos fatales y condicionó 
apoyos a cambio de que se implementaran en tiempo y forma. 

Además, el gasto público destinado al diseño y aplicación de estas pruebas abarcó una parte importante del 
presupuesto destinado a la materia, lo que bajo la óptica del nuevo gobierno fue simplemente dinero tirado a la 
basura. 

La contundente realidad le da la razón a Osorio Chong. 
Las antes tan alabadas pruebas de confianza no han servido realmente para llevar a cabo una autentica limpia 
al interior de las corporaciones y mucho menos para terminar de una vez por todas con el maridaje perverso 
que desde hace décadas persiste entre delincuentes y policías. 
Casi todos los días nos encontramos con hechos delictivos en donde se ven envueltos uniformados en 
funciones, que participan activamente en secuestros, homicidios, extorsiones, asaltos, tráfico de drogas y 
demás ilícitos. 

Además, las corporaciones de seguridad nacional han sido infiltradas por la capacidad corruptora del crimen, 
organizado o del fuero común, a tal grado, que información supuestamente confidencial que tiene que ver con 
la implementación de operativos, estrategias de obtención y procesamiento de datos y demás acciones 
encaminadas a la protección ciudadana, llega con toda impunidad a manos de delincuentes. 

En el caso de Puebla, las pruebas de confianza han sido motivo de escándalo y causa de opacidad 
gubernamental. 
En el sexenio de Mario Marín fueron manipuladas para proteger delincuentes cómodos al régimen. 

En el actual sexenio, se han falseado datos sobre su nivel de aplicación y la consecuente limpia al interior de 
las corporaciones. 
¿Qué tal el penoso caso de Mauricio Tornero, ex titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública, instancia 
encargada de la aplicación de estas pruebas, que fue corrido del cargo porque dos de sus principales 
colaboradores se vieron involucrados en hechos delictivos? 
Tornero aseguraba que de los 17 mil elementos que laboran en Puebla, sólo faltan por presentar la evaluación 

cerca de mil 700, es decir, 10%. 
El dato era a todas luces falso, ya que en ese entonces las autoridades federales reconocían que el nivel de 
avance en la cantidad de elementos evaluados en todo el país alcanza sólo el 26% del total. 
En una entrevista de radio, exigiendo su “derecho de réplica” a una columna que lo aludía, Tornero juró y 

perjuró que sus cifras eran reales, que Puebla era un estado “ejemplo” en materia de aplicación de pruebas de 
confianza y que éstas estaban diseñadas para detectar hasta el mínimo riesgo de que policías y servidores 
públicos pudieran estar involucrados en actividades delictivas. 

Poco después, vino el escándalo y fue corrido sin miramientos de su chamba. 
Será interesante ver qué nueva estrategia aplicará el gobierno federal para limpiar del hampa a las 
corporaciones policíacas y demás instituciones de seguridad. 
La labor parece titánica por el grado de infiltración que han logrado los grupos delincuenciales con la 
complacencia histórica de políticos y servidores públicos del más alto nivel. 
No estaría mal que a la vez se diseñara un mecanismo de control aplicable a “los de arriba”. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11098&Itemid=70
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Y es que, si la tropa está podrida, imagínese como deben de estar los generales. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11111&Itemid=71 

 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Pálido recuerdo el de los “independientes” 

No llama la atención el conjunto de personalidades, sino el volumen de legisladores que llegaron bajo las siglas 
del PRI a la Cámara de Diputados y que se autodefinen como “independientes” en los últimos meses de la 
legislatura en curso. 

En efecto, Zenorina González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, Ramón Felipe López Campos, Juan Manuel Jiménez 
García e Iván Conrado Camacho son perfiles de los que escasamente se supo. Y acaso alcancen unos breves 
instantes de la atención mediática que frecuenta el círculo rojo por la coyuntura del momento. Después el 
olvido. 
La renuncia al de por sí paupérrimo grupo legislativo del PRI en el Congreso de Puebla no es la única y tampoco 
será la última. Desde que la discrepancia política se instaló en el sistema parlamentario en México, el 
desprendimiento es visto con relativa normalidad. 

Conviene revisar la historia en la que el expediente del desencuentro legislativo descansa para ser revisitado y 
encontrar que el suceso en el escenario poblano no es novedoso, pero alienta el morbo, la diatriba y la 
especulación. 
En 2006 la bancada del PRI en San Lázaro sufrió uno de los más grandes desprendimientos, con un total de 18 

diputados federales que se declararon independientes bajo el nombre Grupo Parlamentario Independiente 
Reformador, del que formó parte el ahora legislador de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga. 
En un documento leído frente a los medios ese nuevo bloque estableció su desacuerdo con el grupo dominante 

en el PRI de hace siete años: 
“Nos referimos, desde luego, a ese grupo del PRI que manipuló iniciativas, frenó reformas e impidió los grandes 
acuerdos… está claro que el objetivo de ese grupo nunca fue defender a las clases populares, ni mucho menos 
el interés nacional, el grupo del PRI que fue tomado como rehén de Roberto Madrazo”. 
No solo el PRI ha vivido esos episodios por disputas coyunturales internas. 
En 2005 la hija del histórico candidato del PAN a la Presidencia de la República, Manuel J. Clouthier, Tatiana, 

renunció a la bancada panista para declararse independiente por desacuerdos con el dirigente de entonces, 
Manuel Espino Barrientos. 
Y siete años después sucedió lo mismo con otro de los Clouthier, Manuel, quien tampoco estuvo de acuerdo con 
la forma de conducir al panismo en manos del grupo del expresidente Felipe Calderón Hinojosa. 

Y en el PRD también ha soplado fuerte el viento: en 2012 Magdalena Torres Aborca, de Chiapas, dejó las filas 
del sol azteca en señal de rechazo a la decisión de ese partido de postular al gobierno del sureño estado a 
María Elena Orantes. 

Un año después, María Fernanda Romero, Gerardo Villanueva y Rodrigo Chávez hicieron lo propio solo para 
después adherirse al Movimiento Ciudadano. 
Los diputados poblanos que ahora se llaman así mismos independientes y a quienes no se les ha escuchado 
una sola pieza oratoria que valga la pena en tribuna, no solo no son novedosos sino además carecen de ingenio 
en esta nueva aventura que pronto será un pálido recuerdo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Del sospechosismo en licitaciones y la venta de espejitos municipales 
Este lunes se informó que el gobierno del estado asignó a la empresa CEO Business Consulting S.C. un 
contrato por  1 millón 164 mil pesos para realizar estudios de factibilidad sobre la construcción de 
infraestructura ferroviaria, la instalación de una subestación de switcheo y líneas de alta tensión, así como 
la construcción de una subestación eléctrica para la planta industrial de Audi en el municipio de San José 
Chiapa. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11111&Itemid=71
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Según la información disponible, CEO Business Consulting fue la única empresa que se inscribió al 
concurso y a la cual se le adjudicó  el contrato de este proyecto técnico, requerido por la Secretaría de 
Transportes, a cargo de Bernardo Huerta Couttolenc. 
Este proceso, que podría parecer normal, tiene sin embargo un ingrediente que da mucho que 
pensar sobre la legalidad y certeza de esta licitación. Resulta que entre el equipo CEO de la firma 

consultora figura Mónica Osorio Alarcón, quien es presentada como consultora para el área de 
Evaluación Social y Económica de Proyectos, con licenciatura en economía de la UDLAP, maestría en 
Economía por London School of Economics and Political Science (LSE), y vasta experiencia en los ámbitos de 
finanzas públicas y fomento industrial.  

 
   

Pero un dato que se omite en su presentación —y da pie al sospechosismo— es que Mónica Osorio 
Alarcón funge también como funcionaria del gobierno del estado, pues es ni más ni menos que 
la directora de Planeación de la Secretaría de Transportes. 
Sí, exacto, la misma dependencia que solicitó los referidos estudios de factibilidad para la planta 
de Audi en San José Chiapa.  

 
  
*** 
Si la intención de los cinco diputados separatistas del PRI —Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González 

Ortega, Juan Manuel Jiménez García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno—
 era lograr un asiento en la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la LVIII Legislatura del 

Congreso del estado, la jugada no les salió, y todo porque ni siquiera conocen la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo. 
Si por lo menos la hubieran revisado, sabrían que el artículo 85 señala de manera expresa que ningún 
diputado que se haya separado de un Grupo Legislativo (en este caso del PRI) podrá constituir otro 

nuevo. 
Y que el artículo 86 de la misma Ley Orgánica establece que los diputados de la misma filiación partidista 
no podrán conformar más de un Grupo Legislativo. 
Así es que por su ignorancia, soberbia y ambición, los cinco diputados locales del PRI, más Alejandro 
Oaxaca Carreón, podrán autodenominarse “Expresión Legislativa por el Pacto por México” y acordar lo 

http://www.ceoconsulting.com.mx/equipo.html
http://www.ceoconsulting.com.mx/equipo.html
http://www.ceoconsulting.com.mx/equipo.html
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte043.jpg
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_directorio&view=funcionario&id=3536&Itemid=5852
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte051.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte043.jpg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Octubre de 2013 

 
 

 34 

que quieran entre ellos, pero no podrán conformar un Grupo Legislativo ni tener representación en la 
Junta de Gobierno, ni ser llamados “diputados independientes”, porque no lo son. 
En todo caso, si renuncian al PRI podrán ser considerados diputados sin partido, pero no 
independientes, pues todos en el Congreso saben de qué pie cojean y con quién en realidad están sus 
lealtades, y más si hay bono de Casa Puebla. 

¿O me equivoco? 

 
*** 
Este sábado comenzó la venta de espejitos a los funcionarios de primer nivel de la administración 
municipal de Eduardo Rivera Pérez, que fueron convocados a una junta de trabajo en el restaurante La 

Fundidora, en la colonia Huexotitla. 
La reunión fue encabezada por Marco Antonio Ramírez Moreno, aspirante a la dirigencia municipal del PAN y 

asesor del alcalde Eduardo Rivera; el regidor iturbidista Pedro Alberto Gutiérrez Varela, y el diputado 
local Jesús Salvador Zaldívar Benavides. 
A la cita acudieron alrededor de 30 funcionarios municipales entre secretarios, coordinadores y 
directores generales, a quienes se prometió que continuarán laborando en la gestión de José Antonio 

Gali Fayad, al igual que los 10 empleados de confianza que recomendaran en ese momento. 
Entre los asistentes a la reunión figuran Cecilia Espino González, directora del Instituto Municipal de las 
Mujeres; Alejandro Landero León, director de Industrial de Abastos de Puebla; Luis Olmos Pineda, 
coordinador del Instituto Municipal de Planeación; y Emmanuel Torres Bautista, titular del Instituto de la 
Juventud del Municipio, entre otros. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

La corrupción, costumbre del poder 

Cada día son más frecuentes las coincidencias en la forma de pensar del mexicano más o menos 
informado. Esto gracias a que la corrupción concitó la crítica y el repudio casi generalizados, algo 
que ocurrió después de cinco siglos. 
Esta es una de las conclusiones que saco del libro del doctor Eduardo García Flores (Cuadrivio. Corruptofilia, un 
gen cutural de nuestra sociedad), padre de Marcelo García Almaguer quien, como el lector sabe, es amigo y 
colaborador de confianza del gobernador poblano Rafael Moreno Valle Rosas. 

El especialista en el cerebro humano sitúa el origen de la corrupción en el inicio del siglo XVI, cuando hizo su 
aparición en México el conquistador Hernán Cortés. En esa época nació la enfermedad social que ha sido el 
lastre que mantiene al país varado en los terrenos pantanosos del embute, coima, extorsión, mordida, diezmo, 
chayote, dádiva, padrinazgo, tráfico de influencia y demás estilos, hechos y costumbres que avalan aquello de 
que la corrupción somos todos. García Flores relata en su libro cuatro de los casos que la suerte puso en su 
terreno profesional, experiencias que muestran el mal cuyo remedio –apunta el neurólogo– está en manos de 
los internautas bien intencionados (por fortuna la mayoría). 

El libro de marras me indujo a dirigir la mirada hacia el lomerío de los Fuertes, pensando en la oportunidad 
profesional que para el científico representa la cercanía de su vástago con el mandatario estatal más visto y 
promocionado del país. En el mejor de los casos, me dije, este que sin duda es un fenómeno político, podría ser 
la excepción que confirma la regla o, en el peor, la regla que establecería que en la política mexicana no hay 
excepciones. 
Eduardo García se apoya en sus conocimientos científicos, culturales y sociales adquiridos en su recorrido 

académico por el mundo, así como en su práctica profesional y los cursos y enseñanzas de reputados 
doctores, background que, si aún no lo es, seguramente lo convertirá en una referencia necesaria sobre los 
estudios de corrupción y, desde luego, en un especialista del nivel de Yves Mény o Michel Johnston o Arnold J. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte034.jpg
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Heidenheimer o Donatella della Porta, con un plus: sus profundos conocimientos del cerebro humano.. 
Para no darle muchas vueltas al tema, primero trascribo algo de lo que dicen los expertos citados y después 
algunas acotaciones del doctor García: 
Yves asegura que la sofisticación de las actividades corruptas, tiende a convertirla en una acción invisible y por 
tanto difícil de castigar. Johnston dice que la corrupción puede y debe ser tratada como una propiedad de la 

sociedad en su conjunto. Heidenheimer escribió que la presencia de la corrupción en los países europeos ha 
provocado presiones de todo tipo, algunas de ellas destinadas a tratar de controlar los sobornos a funcionarios 
públicos. Y Donatella comenta que la corrupción es una de las causas de los cambios en los gobiernos del 
mundo y, en particular, de la transformación de las características de sus clases políticas. 
Tenemos así que la corrupción es “síntoma de profundo deterioro de la vida pública que además amenaza los 

valores básicos de la democracia” (Steven R. Reed, dixit). O como lo apunta el propio García: que es la 
rampante costumbre del antiguo régimen copiada por los nuevos gobernantes, circunstancia que nos “deja 

atrapados entre el peso muerto de nuestro propio pasado, y la debilidad y la inconsciencia de aquellos que nos 
gobiernan para efectuar los cambios necesarios y entrar de lleno en la vida democrática”. 
Eduardo hurga y mete su bisturí intelectual entre lo intrincado de la malhadada costumbre. La intención: 
encontrar que debido a las realidades del mundo que nos circunda, “pudiera ser que estemos procreando un 
gen cultural para adaptarnos a vivir en el estercolero de la corrupción”.  Y apuntala esta mala noticia con las 
tradiciones culturales que, dice, “terminan convirtiéndose en perversos instintos sociales para aquellos que 
detentan el poder”. 

Échele una mirada a los gobernantes del país y comprobará que, en efecto, ninguno ostenta el poder sino que 
lo detenta. Esto porque todos llegaron a ese estadio político valiéndose de la manipulación de la democracia, 
incluso de la habilidad para corromper, tanto a los adversarios como a correligionarios. 
Como buen científico, García Flores concluye su ensayo sobre la corrupción con seis propuestas que, supone, la 

moderarían para hacer más eficiente la administración pública. Una: generar la confianza que revitalice a la 
sociedad. Otra: crear un programas de salud neonatal para propiciar el desarrollo cerebral del infante 

(aprendería más rápido a defenderse). Tercera: tipificar el delito de desvío de recursos públicos en materia de 
salud y nutrición dándole la definición de genocidio indirecto. Cuarta: incrementar la inversión en la 
investigación científica. Quinta: hacer públicas las declaraciones patrimoniales del servidor público, cada seis 
meses. Y última: definir con rigor el término de rendición de cuentas consustancial al concepto de 
transparencia. 
Para hacer posible las propuestas del doctor García, habrá que evitar que los gobernantes manipulen la verdad. 
¿Cómo? Legislar para que la mentira se considere como delito grave; es decir, con pena de cárcel y sin derecho 

a fianza, además de la destitución inmediata y permanente del cargo público. 
Todo ello, desde luego, con el apoyo de la sociedad que forma parte de las redes sociales, tal y como lo 
propone Eduardo, padre de Marcelo García Almaguer (experto en esta área). Si así fuere tendríamos una 
terrible crisis burocrática. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-14/la-corrupcion-costumbre-del-poder 

 
 
 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Lozano y Barbosa, no ganan elecciones 
Ayer en el noticiario de Radio Fórmula que conduce Joaquín López Dóriga debatieron sobre la 
Reforma Hacendaria los Senadores poblanos Javier Lozano Alarcón del PAN y Miguel Barbosa 

Huerta del PRD. Independientemente de lo que hablaron y de las acusaciones que ambos se 
hicieron (como para reírse), queda claro que ninguno de los dos tiene la más mínima posibilidad de 
convertirse en candidato a gobernador del Estado para las elecciones del 2018. 
Si bien es cierto que ambos continuarán como Senadores precisamente hasta ese año, también es cierto que 
ninguno de los dos podrá competir con Antonio Gali para la gubernatura. Y es que ni Barbosa ni Lozano tienen 

presencia en Puebla como para ganar una elección estatal. 
Además, para ese entonces Gali ya habrá gobernado la ciudad capital y se habrá consolidado política y 

electoralmente, lo que coloca a los dos Senadores, plurinominales por cierto, en plena desventaja ante el 
alcalde poblano. Adicional a ese potencial, el factor Rafael Moreno Valle será decisivo en la elección del 
candidato a gobernador. 
Ya para ese entonces, Moreno Valle será candidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República 
y para competir en Puebla y sumar votos para su causa, postura a Gali como su candidato a la gubernatura del 
Estado, quien le garantizará ser un candidato competitivo. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-14/la-corrupcion-costumbre-del-poder
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Así es que ni Lozano ni Barbosa tienen la más mínima posibilidad de ser candidato a gobernador, por la sencilla 
razón de que no ganan. Barbosa ha sido diputado federal y es Senador, pero nunca ha ganado una elección en 
Puebla. Por su parte, Lozano ha competido en dos ocasiones, para diputado federal en el año 2000 y para 
Senador en el 2012 y en ambas ha sido derrotado, la última por la priista Blanca Alcalá. 
Así es que lo mejor para ambos personajes importantes en la política nacional, es que vayan pensando en qué 

podrán pedirle a Tony Gali, alguna posición o algún privilegio, porque la candidatura a gobernador ya es del 
alcalde electo. 
La única posibilidad que existe de que alguno de ellos habite Casa Puebla por un año 8 meses, es que el 
gobernador decida regalársela. 
El Verdugo 

Cinco diputados locales dejaron de ser del PRI y se declararon independientes. Renuncian a 3 meses de dejar la 
diputación ¿Ya para qué? El Verdugo dice: ¿alguna vez sirvieron al PRI desde el Congreso del Estado? 

Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-14/lozano-y-barbosa-no-ganan-elecciones 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
BUAP: ¿El Fin de los Caciques? 
Este 15, 16 y 17 de octubre empezarán formalmente los diferentes procesos de elección de 

los directores en nueve unidades académicas y en el Instituto de Ciencias de la BUAP. 

Ante las comisiones de auscultación se sabrá cuántos aspirantes solicitan su registro para ser avalados y 
poder competir mediante voto individual, libre, directo y secreto el 30 de octubre. 
Dicha coyuntura interna es la primera para el nuevo rectorado que encabeza Alfonso Esparza Ortiz, pero se 
presenta como un buen momento para su gobierno en términos de cambiar y desmontar viejas prácticas, 
métodos y formas del quehacer universitario. 
De todos, los tres procesos internos más polémicos y cuestionados son los de las facultades de Derecho y 

Educación Física -en manos aún de Guillermo Nares Rodríguez- y el de la facultad de Administración 
Pública, donde su actual director, Ricardo Paredes Solorio, busca nuevamente mantenerse en el cargo, para 
no abandonar su obsesión de aspirar dentro de cuatro años a la rectoría. 
La elección de directores en tres preparatorias de la propia universidad también tiene que 
ser fundamental para la propia administración central de la BUAP. 
Y es que algunos universitarios han planteado que para romper el círculo vicioso, las formas de control y 
el nepotismo existente en algunas de estas escuelas, el rector Esparza Ortiz tiene hoy la gran 

oportunidad de hacer las transformaciones anunciadas desde la etapa previa a su toma de protesta. 

Y es que todos los directores, de una u otra forma, fueron impulsados, avalados y “palomeados” por la 
anterior administración, la administración agüerista. 
A pesar de que las escuelas preparatorias son una parte importante de la columna vertebral de la propia 
universidad, muchos directores no alcanzan a ver más allá, su visión es corta, cerrada y solo ven por sus 
propios intereses. 

Un ejemplo: son tantas las ocupaciones de los directores que seguramente no tienen tiempo ni para modificar 
su imagen, presentación y servicios en la página oficial de la BUAP, que datan desde el 2010. 
En círculos de profesores se cree que la única manera para impulsar el trabajo y los proyectos de calidad 
educativa en las preparatorias, es con reformas, reformas en serio, en donde los directores dejen de ocupar 
el mismo cargo por dos ocasiones sucesivas; que a mediano plazo sea el Consejo Universitario, a 
propuesta del propio rector, quien decida a los directores, y que los maestros de las preparatorias obtengan un 
lugar mediante concurso, pues así se evitará el control y la manipulación de las academias. 

Por ejemplo, ahora que habrá elecciones en la “Enrique Cabrera Barroso”, urbana, su actual 

director, Benjamín Pérez Romero, busca a toda costa imponer a su hermano, Augusto Eleno Pérez 
Romero, no importándole nada, más que el “bienestar” de toda su familia. A pesar que los niveles de 
enseñanza-aprendizaje para los jóvenes han bajado y que la calidad académica no es la mejor, este personaje, 
anclado en el pasado, sigue pensando que la preparatoria le pertenece. 
El doctor en Historia Rogelio Sánchez es tal vez la última alternativa viable para sacar adelante el proyecto 
anunciado por el rector Esparza Ortiz en dicha preparatoria. Es un profesor sensible con la mayoría de los 

estudiantes y maestros, además de honesto, congruente y respetuoso de las instituciones. Pero hoy, 
lamentablemente, ha sido víctima de una campaña de guerra sucia, en la que ha sido denostado de ser 
“narista” pero sólo para sacarlo de la contienda. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-14/lozano-y-barbosa-no-ganan-elecciones
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En la “2 de Octubre”, mientras tanto, comentan que la actual directora, Julieta Bautista Luna, nuevamente 
quiere repetir, al igual que lo hizo su esposo en la Facultad de Psicología, bajo el método de tener todo bajo 
control. 
Su trabajo ha sido de claroscuros, en lo académico no han logrado ser una de las primeras en la prueba 
ENLACE, su relación con los estudiantes es fría, mantiene ciertos rasgos autoritarios y forma un grupo de 

presión con la directora de la preparatoria “Benito Juárez García”, quien siempre tuvo como referente al 
famoso “Lobo” Rocha, personaje nefasto como pocos para la BUAP. 
Nada diferente sucede en la “Alfonso Calderón Moreno”, pues su actual director, Moisés Avendaño Cruz, 
siempre de la mano de Antonio Carcaño Morales, alias “El Petates”, ha controlado está escuela por más 
de 20 años. 

En efecto: mantienen el mando de las academias, en todas tienen familiares y amigos, el nivel académico se 
debe al esfuerzo de los propios maestros y no del grupo en el poder. Existe un estado de permanente 

vigilancia, la pluralidad no está permitida, existe temor entre los profesores de expresar su opinión y las 
decisiones las toma uno solo: Carcaño Morales. 
Ayer formaron parte del grupo político de Guillermo Nares Rodríguez, pero ya se apartaron de él; 
actualmente han hecho de dicha escuela su coto de poder y un espacio de control caciquil. Hoy es candidato 
único Antonio Carcaño y, por desgracia, no tiene a nadie que se le oponga, por miedo. 
De ahí que hay que insistir en que tal vez sea este el mejor momento para que la nueva administración 
central de la universidad tome el toro por los cuernos, dé un manotazo en la mesa y evite 

este continuismo nocivo que, de prevalecer y de salirse con la suya, seguirá dañando el tejido social de los 
universitarios. 
Porque algo debe quedar claro: las preparatorias son la estructura que deben impulsar los cambios y las 
transformaciones anunciadas por Esparza Ortiz. 

Los grupos de presión enquistados en dichas escuelas no aportan más, sólo problemas, desgaste, atraso 
académico y desprestigio 

Han desgastado a las propias instituciones y en los casos ya descritos, entre los tres directores llevan más de 
30 años de control en estos importantísimos espacios de educación media superior. 
Su reinado, o más bien cacicazgo, debe llegar a su fin, por el bien de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, que no ya no se merece seguir arrastrando las inercias y los errores del pasado, que 
tanto afectaron a la máxima casa de estudios. 
Es, sí, ahora o nunca, y tanto el rector como los universitarios tienen la palabra. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Candidatos de unidad en la BUAP 
Momentos decisivos se viven en las Facultades de Administración y Derecho para tratar de alcanzar candidatos 

de unidad y evitar una confrontación innecesaria entre grupos de ambas unidades académicas.  
Una vez que ha pasado la elección de Alfonso Esparza como rector, su toma de protesta y la conformación de 
su nuevo grupo de trabajo, las condiciones políticas y académicas se han acomodado de tal forma que Ricardo 
Paredes se perfila con paso fuerte para lograr la reelección en la Facultad de Administración y Carlos Moreno 
Sánchez para sustituir a Guillermo Nares Rodríguez en Derecho.  
Un factor clave en la inminente reelección de Ricardo Paredes es que el grupo de maestros que impulsaban a 

Guadalupe Morales, secretaría Administrativa de la Facultad de Administración, no pudo crecer y ella valoró la 
decisión de competir y al final decidió hacerse a un lado.  
En los primeros días de este mes se celebró una comida en un restaurante cerca de Plaza Crystal en donde los 
maestros pidieron a Guadalupe Moreno que se inscribiera como su candidata y ella informó que no estaba 
interesada y que se mantendría institucional.  

Los maestros que pensaban en apoyar a Guadalupe Moreno entendieron que no es su momento y el mensaje 
fue tan contundente que la misma secretaría Administrativa reconoció que no ha recibido ninguna señal con 

fuerza desde la administración central para poder pelear por la Facultad.  
Con Guadalupe Moreno fuera de la contienda y con una debilitada María Elena Solano, existen enormes 
posibilidades de que Ricardo Paredes sea el candidato de unidad y en caso de que se habrá la contienda su 
equipo se reporta listo para ganar de manera arrolladora en las urnas.  
En el caso de la Facultad de Derecho se ha impuesto la lógica y las negociaciones de primer nivel.  
El pasado 8 de agosto en esta columna se reveló que Guillermo Nares había elegido sucesor: “Guillermo Nares 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Rodríguez ya eligió sucesor en la Dirección de la Facultad de Derecho de la BUAP y la gran sorpresa es que no 
será ni su consentido y compañero de mil batallas César Bermúdez, alias El Gallo, ni Nicéforo Rodríguez 
Gaytán, coordinador de la Maestría en Ciencias Políticas. 
El elegido es el doctor Carlos Antonio Moreno Sánchez y El Gallo ya lo anda promoviendo como el candidato del 
doctor Guillermo Nares Rodríguez”.  

Hasta aquí la cita.  
Desde ese día y hasta la fecha nada ha cambiado en la Facultad y también existen enormes posibilidades de 
que sea candidato de unidad.  
Así que anote a Ricardo Paredes y Carlos Moreno como los más fuertes aspirantes para Administración y 
Derecho. 

Y aunque no sean candidatos de unidad, ambos tienen enormes posibilidades de ganar en las urnas por el 
apoyo que tienen dentro y fuera de sus Facultades.  

**      **      ** 
José Álvaro Parra Salazar, delegado del ISSSTE, sigue sin tapar un problema y dejar crecer otro al mismo 
tiempo. 
Fuentes de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) confiaron a este reportero que el “certificado” con el 
que se acredita Luis Raúl Rodríguez Peña como licenciado para ocupar el cargo de jefe del Departamento de 
Finanzas de la Delegación, no tiene ningún valor legal como es la carta de pasante o la expedición del título y 
cédula profesional. 

Es cuestión de tiempo para que desde las oficinas centrales del ISSSTE se haga una revisión a la situación 
académica de este licenciado cachirul porque su diploma no lo acredita como profesionista y su cargo requiere 
de ese grado académico.  
También está pendiente que el delegado justifique el ingreso de la jefa del Departamento de Acción Social, 

Cultural y Deportiva y de la encargada del área de Afiliación y Vigencia de la Clínica de Puebla. En el caso de la 
segunda ya hasta existen quejas por acoso laboral.  

Una investigación exhibiría los intereses familiares que privan en la contratación de ambas empleadas.  
Y corre una fuerte versión sobre nuevas contrataciones en la Delegación para favorecer a una persona de 
apellido Durán.  
Insisto, lo más grave sin duda es lo del licenciado cachirul porque el delegado sabe que se violenta una norma 
y un diplomado no cubre el problema y lo puede meter en serios problemas.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45318:candidatos-de-unidad-en-la-

buap&Itemid=137 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que Rodolfo Reyes Coria será presentado oficialmente en el Consejo Consultivo del IMSS para tomar 
protesta como delegado del Seguro Social en el estado de Puebla, acto que se realizará en una sesión privada, 

y el mismo día asumirá la nueva responsabilidad en el sector público federal. 
Que el secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, se reunió con autoridades y 
pobladores del municipio de Guadalupe Victoria donde se comprometió a regresar en 15 días para evaluar 
resultados en la estrategia de seguridad pública contra los delitos del fuero común. 
Después de escuchar víctimas del delito, Rosas ordenó de inmediato corregir el cumplimiento de los protocolos 
de los policías uniformados, evaluar su desempeño y emprender de inmediato acciones de reforzamiento a la 
vigilancia en los accesos a la población y revisar el funcionamiento de los llamados “giros negros”. 

Que el presidente municipal de Guadalupe Victoria, el expriista Felipe Cortés, se sacó de la manga la 
integración de comités de vigilancia ciudadana por cada barrio para suplir a sus ineficientes policías 
municipales, pero no reunió ni a 60 personas en el barrio de San Francisco, el más numeroso, y los pocos 
asistentes no lo recibieron de buen agrado. 

Que el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, dice que los legisladores priistas que se 
declararon independientes, automáticamente quedaron expulsados, porque así lo establecen los estatutos. Por 
lo que aseguró que no es necesario que la Comisión de Procesos Internos los investigue. Habrá que ver si 

alguien le hace caso. 
Ernesto Leyva Córdova, el abandonado líder de la diputación priista, asumió el papel de dirigente partidista y 
lanzó la amenaza del inicio del proceso de expulsión de los cincos legisladores que abandonaron la bancada 
para integrar su propio grupo parlamentario independiente. 
Que en el marco de la conmemoración del 60 aniversario del voto de las mujeres la Comisión de Igualdad de 
Género del Congreso local inaugurarán una exposición fotográfica donde participan los reporteros 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45318:candidatos-de-unidad-en-la-buap&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45318:candidatos-de-unidad-en-la-buap&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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gráficos Abraham Paredes, José Díaz y Andrés Lobato, este último jefe de fotografía de Milenio Puebla. 
La cita es a las 9:30 en la sede del Poder Legislativo, en la 5 Poniente. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194124 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

PRI, partido hecho añicos 
Enfrentados todos contra todos, el Partido Revolucionario Institucional vive una especie de coma inducido, 
debido al fracaso en la conducción por parte de los dirigentes. 
Herederos de un priismo en decadencia política e ideológica al que lo redujo Mario Marín Torres, el otrora 

partido-gobierno está hecho pedazos. 
La crisis del tricolor se agravó posterior a las elecciones locales de julio, cuando el domingo 13 por la noche se 
expresó con toda nitidez la inevitable debacle con la defección de cinco legisladores locales del Grupo 

Parlamentario en el Congreso del estado. 
Los diputados Elvia Suárez Rivera, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez García, Ramón Felipe López 
Campos e Iván Conrado Camacho rompen con sus dirigentes Pablo Fernández del Campo y el coordinador de 
diputados, Ernesto Leyva Córdova. 
Lo ocurrido al inicio de esta semana pone de manifiesto la lenta pero inexorable desaparición del PRI en estado 
como fuerza política real. 
Además de los desaciertos por la designación de los delegados Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno 

Peña le siguieron las malas decisiones del CEN de mantenerlos al frente de este partido, sin importarles el 
hartazgo de la nomenclatura priista local. 
Al ritmo destructivo que va el grupo dirigente, el partido se quedará sólo con la estructura y con muchos 

generales sin tropa porque la base militante se ha marchado a otro proyecto político. 
La pérdida de cinco legisladores locales se suma a una larga cadena de desaciertos y fracasos que tiene su 
origen con las derrota electoral del 2010 con la pérdida del poder, el revés en la elección presidencial y la 

estocada final con las elecciones municipales y legislativas de julio pasado. 
Para cuando César Camacho Quiroz, presidente del CEN del PRI, instrumente la renovación de la dirigencia 
partidista en el estado será demasiado tarde y difícilmente el PRI podría reponerse durante varios lustros. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194121 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
Poder y Soberbia 

El pisar de los poderosos es frágil, bastante inconsistente, aunque ellos crean todo lo contrario; les gusta andar 
sobre caminos pantanosos y no sobre piedra firme; les gusta construir sus proyectos de vida en arena y no 
sobre roca. 

Muchos de estos hombres y mujeres con poder han hecho a un lado los valores y principios y han sentado sus 
reales en la maraña de la corrupción, en la transa, en los asuntos más intrascendentes para los ciudadanos. 
Por supuesto, no me refiero a todos los que detentan el poder social, político o económico, porque el poder en 

sí mismo es un valor y no un contravalor; en México, como en el resto del mundo, prevalece el ejemplo de 
personajes con liderazgo que han contribuido al engrandecimiento de la sociedad. 
Han potenciado su poder, su fama o su dinero en cosas grandes y hermosas para la humanidad; algunos de 
ellos se convirtieron en seres universales, en estadistas o ciudadanos de gran talento al servicio de los demás. 
Han sido hombres y mujeres no sólo de un partido o de una corriente ideológica, sino de muchos institutos 
políticos, de muchas doctrinas y creencias, de muchas religiones y profesiones, motivados por ese afán de 
servir. 

Motivados por ese aspiración de dar, de ofrecerse; han sido personas entregadas no sólo a una causa partidista 
o partidaria, sino a la política en toda la dimensión de la palabra, reflejada en el amor hacia el prójimo. 
Pero el poder no sólo lo detentan los funcionarios públicos mal llamados “políticos”, porque no todos lo son; 

sino los periodistas, esos elocuentes transmisores de la verdad, de las realidades humanas. 
También los religiosos, esos inigualables interlocutores entre los fieles y Dios; los médicos, los grandes 
salvadores de vidas; los concertistas, sublimes animadores del alma; los poetas, inmejorables buscadores del 
espíritu; las amas de casa, imprescindibles arquitectas de la sociedad. Y muchos más. 

La grandeza del poder -aún el hegemónico, el supremo- radica en el servir y no en ser servidos. 
Nicolás Maquiavelo decía, con preciso tino, que son muchos los que pueden alcanzar la fama, la riqueza y el 
poder (el posicionamiento, el status), pero muy pocos alcanzan las mieles de la gloria. 
¿Cuántos hombres y mujeres en México han llegado a la cúspide de las estructuras públicas y cuántos de ellos, 
realmente, han grabado su nombre en el corazón de la gente? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194124
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194121


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Octubre de 2013 

 
 

 40 

A los reyes del medioevo, por citar un ejemplo, se les educaba para bien gobernar a sus súbditos; se les pedía, 
como primera regla, que “abrieran los ojos del corazón”. Cuando el príncipe preguntaba a sus consejeros cómo 
podía ser amado por su pueblo, se le respondía: 
“Amando a tus hijos, a tu mujer, a tus esclavos y también a tus enemigos”. Allí radicaba la principal virtud del 
príncipe: “Abrazar a todos con el corazón abierto, principalmente a los más desprotegidos, a los huérfanos, a 

las viudas”. En la medida que daban, eran amados. 
En el “Espejo del Príncipe” (Speculumprincipis) de la Vía Regia (El camino real) se les recordaba que en un 
reino la soberbia era el peor de todos los males y que, por el contrario, la humildad era la virtud más 
apreciada. 
“La soberbia es el primero y el sumo vicio, aunque brilles con el oro y la púrpura no debes rechazar la 

humildad; aunque resplandezcas con el atractivo real, no te alejes de esta virtud; aunque estés rodeado por 
una multitud de pueblos, tú, a pesar de todo, retén la piadosa humildad, pues es una virtud real y es la 

custodia de los buenos reyes”. Así se les educaba. 
En México la soberbia y la avaricia se han sentado en el trono; quienes han gobernado a lo largo de la historia 
en lo que menos han pensado es en las necesidades de la gente. 
Han considerado que la abundancia de bienes, de la fama y del poder serán su escudo y su protección para 
toda la vida. Pero no es así. Únicamente han logrado que los ciudadanos les guarden rencor o los mantengan 
en el olvido. 
Muchos funcionarios públicos (alcaldes, gobernadores, diputados, senadores, presidentes) estarán en la 

memoria de tanta gente por haber detentado el poder y utilizarlo para sus nefastos fines. 
Ellos y muchos otros son el símbolo de lo más podrido, de lo más descompuesto, de lo más salvaje y lo más 
alejado del bien de la sociedad; hombres y mujeres de esa naturaleza han secuestrado al México que se ama 
con toda pasión. 

Del secuestro político este país va a escapar como nación cuando los ciudadanos comiencen a formar a sus 
niños y jóvenes en los principios y valores de la democracia, cuando decidan rescatar a esos sectores sociales 

marginados y olvidados por todos. 
Cuando los ciudadanos se atrevan a castigar con penas más severas a los defraudadores con fuero, a los 
“intocables”, instalados en los poderes públicos, en las empresas, en las iglesias. 
Cuando se entienda que el poder y la soberbia no arrojan nada bueno para este noble pueblo; cuando se 
comprenda que sólo el servicio y la entrega a los demás nos hará grandes como nación. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194125 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

¿Traición y/o ridículo legislativo? 
Totalmente ridícula resulta la nueva bancada, grupo, fracción, banda, insurrección, mafia o tropa conformada 

por diputados locales -en su mayoría priistas- dizque independientes, quienes pretenden espantar a su partido, 
o ex partido, con el petate del muerto. 
Su reciente pronunciamiento parece más un encargo que otra cosa. 
Y más si analizamos quién lo encabeza. 
Por cierto, ¿alguien sabe qué ha hecho por Puebla, Elvia Suárez Ramírez o Juan Manuel Jiménez García? 
¿Quién recuerda los nombres de Felipe Ramón López Campos o el de Iván Conrado Camacho Moreno? 

Más fácil, ¿sabrán los poblanos que estos personajes son diputados, sus diputados y representantes? 
Digo, si alguien tiene en la memoria las acciones, obras, aportaciones para Puebla, para sus comunidades o 
para su gente, de Zenorina González Ortega o Alejandro Oaxaca Carreón, que nos las cuente y nos 
ilumine, porque de estos flamantes diputados no se conoce nada. 
En fin, resulta que la mafia, perdón, el grupo parlamentario denominado absurdamente "Expresión Legislativa 
por el Pacto por México", ha sido muy evidente y deja ver la mano que está detrás de ellos. 

Aunque los titiriteros de estos “representantes del pueblo”, dicen, son varios. 

Algunos, incluso aseguran que antes de armar el entuerto dejaron migajas de pan para que todo mundo diera 
con ellos. 
Y es que el pronunciamiento de los seis señores diputados priistas, ex priistas o independientes, no es ni 
siquiera obra de ellos. Su capacidad, vamos, no da para tanto. 
Más bien es obra de alguien que busca mantener su moneda de cambio al interior del Congreso del Estado para 
con el gobierno poblano. 
Y aunque la sublevación es, sin duda, otro duro golpe para el PRI y su dirigencia, encabezada por Pablo 

Fernández del Campo, la fuerza que representa el bloque de legisladores es limitada. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194125
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Tanto que la voz o el cerebro que piensa en el grupo es de Alejandro Oaxaca, un político con un oscuro pasado 
que salió por cuerdas del PRI por una supuesta traición al partido que le ha dado todo lo que ha sido y cobrado 
en el servicio público. 
Son más las historias negras de Alejandro Oaxaca y su familia en la política y los negocios que sus propuestas 
en la tribuna del Poder Legislativo (3). 

Del resto de los nuevos diputados “independientes” no se puede hablar mucho, porque ni para marcar historia 
han servido. 
Lamentablemente, sólo fueron un producto más del marinismo y del zavalismo. 
Tal vez la historia del diputado, Ramón Felipe López, sea la más representativa del grupo. 
Veamos por qué. 

Resulta que “Moncho”, como le dicen sus amigos, es ni más ni menos, compadre de su descubridor y a quien 
considera, también, su mentor en la política, el diputado federal por el PRI, Javier López Zavala. 

¿Qué tal? 
Fue edil de su comunidad de origen, Huaquechula (periodo 2008-2011), ¿gracias a quién cree? Exacto, al 
marinismo-zavalismo. 
Y es diputado local, por el Distrito X, de Izúcar de Matamoros, debido a que otro priista-marinista arrepentido, 
el diputado, Filiberto Guevara González, le cedió su curul -por ser su suplente- para brincar como chapulín a 
la diputación federal que hoy ostenta. 
Ramón Felipe, el diputado con nombre de actor de telenovela chafa, no tiene ni una sola participación 

interesante en la tribuna del Congreso (apenas unos cuantos puntos de acuerdo que no fueron ni siquiera ideas 
de él), no da entrevistas, no habla, no se mueve de su curul y no mueve un dedo si no se lo ordena Zavala. 
Eso sí, cobra quincena a quincena y puntualmente su dieta de casi 100 mil pesos mensuales como un flamante 
diputado que sólo va a calentar su asiento 

“Y así sustantivamente”, como dijera “Cantinflas”, con el resto de los diputados “independientes”. 
El asunto pinta más como una revancha que los diputados tomaron en contra de su partido, porque no se les 

concedieron sus acostumbrados cotos de poder y sus exigencias durante la campaña local pasada. 
Y es que Zenorina quería la candidatura a la presidencia municipal de Xicotepec de Juárez, pero su partido y 
dirigencia optaron por otro personaje. 
En tanto, Elvia Suárez, apoyó a su cuñado, Jorge Alejandro Vera Palacios, candidato a edil de Lara Grajales 
por la alianza Puebla Unida; sin embargo, fue el priista, Víctor Manuel Gasca, quien obtuvo el triunfo por una 
diferencia de apenas 187 votos (2 mil 649 contra 2 mil 462). 
De Ramón Felipe ya qué más podemos decir si quería imponer a su hermano como candidato a edil o a 

diputado por su distrito; el objetivo no era otro que permitir que la familia pudiera seguir viviendo del erario. 
Así que como dijera “Pompín” si estuviera en el PRI, “¡qué bonita familia!” 
¿A poco no? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2700&-Posdata-%BFTu%20ioi%F3i-y/o-uie%EDocIo-

IyuisI%20Eiuo? 
 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 
El PRI en Puebla huérfano  
y cada vez más dividido 

 Las ratas huyen cuando un barco se empieza a hundir 
 Urgente que empiecen los trabajos para elegir nuevo líder 

La orfandad de los priistas va en incremento, porque existe un total alejamiento de militantes, representantes 

populares, dirigentes de organismos y agrupaciones e incluso funcionarios del tricolor, con el Delegado 
Presidente, Pablo Fernández del Campo y mucho más con el Delegado Especial del Comité Ejecutivo 
Nacional Fernando Moreno Peña. 
Hoy más que nunca es urgente que Cesar Camacho Quiróz e Invonne Aracelly Ortega Pacheco, volteen 
la cara hacia el PRI de Puebla que además de estar sin brújula, sin un liderazgo verdadero, ha empezado a ver 

como sus principales cuadros se alejan más del instituto político. 
La salida de 5 diputados locales de la bancada priista en la LVIII Legislatura es una muestra clara de la división 

en el PRI. 
Dejaron la bancada Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez García, 
Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno ahora se declararon “diputados 
independientes”, como hizo desde su ingreso Ignacio Oaxaca Carreón. 
Zenorina González Ortega y Elvia Suárez Ramírez, han coqueteado con la bancada del PAN, al igual que 
Juan Manuel Jiménez García, quien incluso aprobó las concesiones de los sistemas operadores de agua en el 
estado; mientras que Iván Conrado Camacho fue candidato del PSI en el pasado proceso electoral. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2700&-Posdata-%BFTu%20ioi%F3i-y/o-uie%EDocIo-IyuisI%20Eiuo
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2700&-Posdata-%BFTu%20ioi%F3i-y/o-uie%EDocIo-IyuisI%20Eiuo
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¿Entonces tienen compromiso con su partido? 
¿O las ratas huyen del barco que ven se hunde? 
Si estos legisladores de verdad estuvieran dispuestos a que el PRI no se siga hundiendo deberían de ponerse a 
trabajar para recomponerlo y no seguir con sus divisiones de “tribus”. 
Aunado a lo anterior el dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco, asegura que las diferencias entre los 

diputados electos del PRI, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, José Chedraui Budib, Silvia Tanus Osorio, 
Sergio Salomón Céspedes, Rosalio Zanatta Vidaurri y Pablo Fernández del Campo originará que se 
declaren “Independientes” o bien se pasen a Acción Nacional. 
¿Será que Pablo Fernández del Campo recuerde que su señor padre ha sido uno de los mejores panistas y 
quiere cambiar su rumbo? 

¿Alguien más? 
URGE ELEGIR NUEVO DIRIGENTE EN EL PRI 

Luego de lo ocurrido no es necesario, sino urgente, que definan quien será el nuevo dirigente estatal del PRI. 
Melquiades Morales Flores, como delegado especial del CEN del PRI en Oaxaca a finales de noviembre 
dejará todo listo para que haya un nuevo dirigente y ha dicho una y otra vez, que no le interesa llegar por 
tercera ocasión a dirigir a su partido en Puebla. 
Ni Enrique Doger Guerrero, ni Enrique Agüera Ibáñez, ni Javier López Zavala, ni Blanca Alcalá Ruiz 
serán líderes del PRI. 
Es así que se ha reducido el número de posibles candidatos, porque incluso Guillermo Deloya Cobián, ha 

dicho que tampoco aspira. 
Quien anda muy movido en todo el estado y dialogando con todos los grupos, líderes, cabezas de 
organizaciones es el ex diputado federal, el profesor José Alberto González Morales, a quien muchos le han 
dicho que van con él. 

Otro que quiere es “el primo incómodo” del ex gobernador Melquiades Morales Flores, Jorge Morales 
Alducin, pero hay que recordar que este personaje contendió por la Presidencia Municipal de Puebla por el 

PRD, así es que no recibirá el apoyo ni de su primo. 
Lo único cierto es que el PRI requiere a alguien comprometido con su partido, que esté de tiempo completo, 
que no utilice al instituto como trampolín político, que no sea un “chapulín”, pero sobre todo que escuche y 
dialogue con todos los grupos y empiece a trabajar con miras al 2015. 
Estamos a la mitad de octubre y la pregunta es: 
¿Quién será el piloto de la carcacha que han dejado en el PRI? 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Dan orden a ediles y diputados del PRD: convertir a Barbosa en candidato a gobernador 
Hace unos días se realizó un encuentro de los principales integrantes de la corriente Nueva Izquierda, a la que 
asistieron varios alcaldes y diputados electos, en donde se definió que el trabajo político y social de los 
próximos cuatro años estará dirigido para alimentar el proyecto de convertir al actual senador Luis Miguel 

Barbosa Huerta en candidato a la gubernatura y luego buscar ganar la titularidad del Poder Ejecutivo, todo con 
el apoyo del actual mandatario estatal Rafael Moreno Valle Rosas. 
El encuentro se realizó en el local del Sindicato de Telefonistas –ubicado en el bulevar 5 de Mayo– y ahí el 
dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, dictó la línea a seguir: “Tienen cuatro años para convertir a 
Luis Miguel Barbosa en gobernador”, les habría dicho, palabras más, palabras menos. 
Como parte de ese proyecto, le sostuvo a los alcaldes electos, se tendrá el respaldo del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas para liberar fondos en abundancia y se puedan emprender proyectos de obra pública en un 

monto y magnitud como nunca antes lo habían hecho gobiernos perredistas. 
Y en particular –les indicó– los próximos diputados Carlos Martínez Amador y Socorro Quesada –quienes 
estaban presentes en el encuentro y sentado en la mesa principal–, tendrán la labor de cuidarles las espaldas a 

los alcaldes perredistas y buscar que no tengan problemas en el Órgano Superior de Fiscalización en la 
aprobación de sus cuentas públicas. 
Eric Cotoñeto todo el tiempo buscó convencer a los asistentes que “está bien” la relación del PRD poblano y en 

particular de Luis Miguel Barbosa con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y que el mandatario está 
convencido del proyecto de convertir al senador en aspirante a la titularidad del Poder Ejecutivo. 
El dirigente les hizo una definición en el sentido de que al PRD solamente le interesan los proyectos grandes, 
razón por la cual no protestó por el reciente cierre del Instituto de Adultos Mayores, que era la única posición 
que los perredistas poblanos tenían en el gobierno del estado. 
Dicho de otra manera, ese encuentro –que se hizo a finales de la semana pasada– sirvió para exponer que el 
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PRD está sometido por completo a los intereses de Moreno Valle y que el único objetivo es hacer que crezca el 
proyecto personal de Luis Miguel Barbosa. 
En ningún momento se habló de la necesidad de que el PRD vuelva a ser un partido de izquierda que se 
preocupe por la gente pobre, por los indígenas, por los derechos ciudadanos y la defensa de la diversidad 
social. Lo único que se planteó es obediencia vertical y ciega hacia dos figuras: Rafael Moreno Valle Rosas y 

Luis Miguel Barbosa Huerta. 
O dicho de otra manera, el mensaje entre líneas fue: no se equivoquen, los únicos dueños del PRD son el 
gobernador y el senador Barbosa. 
Eso significa que un partido que nació con una amplia gama de corrientes y en un ambiente donde se permitía 
la discusión, el disenso y las alianzas, ahora esa pluralidad se entierra y se deja claro que solamente hay dos 

patronos, que por cierto uno de ellos es el principal líder del PAN en el estado. 
Lo más patético es que muchos de esos perredistas que estuvieron con Eric Cotoñeto van a ir a aplaudir la 

presencia de Cuauhtémoc Cárdenas, quien el jueves estará en el Palacio Municipal de Puebla, hablando de la 
democracia, la pluralidad, el proyecto de izquierda de nación y la defensa de la soberanía nacional. Es decir de 
todo aquello que en el PRD poblano se ha desconocido.  
Ofrece el Consejo de la Judicatura que no habrá impunidad en el caso del magistrado Medina 
Villafaña  
En esta columna, en días pasados, se narró que cuando el magistrado Margarito Medina Villafaña se preparaba 
para tomar protesta de la presidencia del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito, 

surgió una denuncia penal en su contra por violencia sexual ejercida contra una integrante de su equipo de 
elaboración de ponencias. Esa situación cebó su llegada al cargo, pues desde el Consejo de la Judicatura 
federal se ordenó su traslado a un tribunal en Sinaloa. 
Al conocerse esa decisión lo primero que se supuso es que el Consejo de la Judicatura había cambiado al 

magistrado –quien está acusado de haber ejercido violencia sexual durante tres años contra su presunta 
victima– para protegerlo, para impedir que se continuara con la averiguación que se abrió en la delegación de 

la Procuraduría General de la República (PGR). 
Sin embargo, una fuente bien informada, cercana al Consejo de la Judicatura, indica que eso no es así. Desde 
este órgano se ha determinado que la averiguación de la PGR contra el magistrado Medina Villafaña debe de 
continuar. 
Y la decisión de cambiarlo de tribunal se consideró la más apropiada para que pueda desarrollarse la 
investigación de manera libre y sin obstáculos. 
Se sabe que en el Poder Judicial federal hay la firme decisión de no impedir que Margarito Villafaña sea llevado 

a juicio, en caso de que se encuentren elementos de que si cometió un probable delito. 
Dicho de otra manera, que no habrá impunidad. 
Ojalá ocurra así, por el bien de la justicia en el estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/dan-orden-a-ediles-y-diputados-del-prd-convertir-a-

barbosa-en-candidato-a-gobernador/ 

 
(Editorial) 
 
ABUSOS DE PEMEX 

Un derrame petrolero sobre el río Cazones, uso de fractura hidráulica del subsuelo, cientos de hectáreas de 
cítricos contaminadas por el combustible y las promesas de Petróleos Mexicanos (Pemex) que nunca se 
cumplieron son las consecuencias de la extracción que están realizando empresas trasnacionales, como 
Halliburton, Shulemberg y otras, en el municipio poblano de Venustiano Carranza donde se encuentra una 
parte del paleocanal de Chicontepec. 
Este caso vuelve a mostrar la impunidad que priva en Petróleos Mexicanos, pero sobre todo en las compañías 
extranjeras que, bajo esquemas que simulan contrataciones que dan independencia a la paraestatal, obtienen 

ganancias ingentes de la extracción de crudo, pero, además, contribuyen al deterioro del medio ambiente. 
En el caso que nos ocupa, parece ser que los directivos de la compañía mexicana se dieron manga ancha para 

cometer una verdadera afrenta contra el ecosistema en el municipio más alejado de la capital estatal, donde 
los perjuicios abarcan diversos sectores productivos como la ganadería y la agricultura. 
Es de llamar la atención la atingencia por omisión que juega el gobierno estatal, el cual no sólo ha sido incapaz 
de defender los intereses de los pobladores de Venustiano Carranza frente a Pemex, sino que incluso, como 

sucedió a principios de este sexenio, reprimió y encarceló a los campesinos que protestaron porque la 
paraestatal generó desperfectos a su infraestructura carretera. 
Debe ahora ponerse todo el empeño gubernamental para que los efectos de la contaminación no llegue a los 
niveles dramáticos que suceden en Veracruz o Tabasco, por ejemplo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/abusos-de-pemex/ 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/dan-orden-a-ediles-y-diputados-del-prd-convertir-a-barbosa-en-candidato-a-gobernador/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/dan-orden-a-ediles-y-diputados-del-prd-convertir-a-barbosa-en-candidato-a-gobernador/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/15/abusos-de-pemex/
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Nadie respeta a Pablito 
• De los 15 que tenían… 

• Y Lozano el hiperactivo en twitter 
Y luego del anuncio de los diputados locales de separarse de la fracción parlamentaria del PRI, su coordinador 
dijo que sí es una baja pero que no los debilita. ¿Y entonces cómo se le puede llamar a quedarse solo con 9 

diputados después de haber iniciado la legislatura con 15 diputados? 
Bien dice el dicho que no hay más ciego que el que no quiere ver y este es el caso y así ha sido desde las 
elecciones de julio, donde quedó claro que el PRI no aprendió de su derrota del 2010 cuando Moreno Valle los 
apaleó. 

Además su dirigente estatal Pablo Fernández, simplemente se esfumó, se lo tragó la tierra, nadie supo de él y 
aunque los reporteros buscaron una entrevista para conocer su postura ante esta desbanda de legisladores, 
simplemente no apareció. 
Ahora queda más claro por qué se fueron los que se fueron y por qué cuestionaron a Pablo Fernández y a su 
delegado antes de las elecciones, aquél día cuando Javier López Zavala se deslindó de lo que pudiera ocurrir en 
el proceso electoral, argumentando imposiciones, venta de candidaturas y todo lo que ya sabemos. Por su 

fuera poco, el dirigente del PAN Rafael Micalco dijo que para la próxima legislatura, también habrá sorpresas, 
es decir, la raquítica diputación priísta podría estar aún más enclenque. 
Ayer al medio día Joaquín López Dóriga concertó un “debate” entre los senadores Luis Miguel Barbosa y Javier 

Lozano, para hablar sobre la reforma fiscal y donde dicen que el agarrón estuvo bueno, pero nada más allá de 
eso. 
Sin embargo, en el tuiter el senador panista cometió una pifia que mereció el tono sarcástico del “teacher”, a 
quien por cierto, nunca le ha simpatizado el ex priísta:  
Joaquín López-Dóriga  @lopezdoriga 

¿De verdad @JlozanoA le diste RT a este tuit?  
ROMANO  @RomanoDeJacobis 

@SenBarbosa: Agradezco a @lopezdoriga por el espacio en su programa para debatir con @JLozanoA 
pic.twitter.com/qBClOX0S6W //Cara de naco!! 

Retwitteado por Javier Lozano A 
andrés martín  @andreomg07 

@RomanoDeJacobis Que cagado que @JLozanoA retuiteo lo de cara de naco, de plano no lee lo que tuitea??? 
Ni cómo ayudarle. 

CONFETI…Por cierto, el PAN en Puebla anunció que votarán en contra de la propuesta del Presidente 
Peña…nada nuevo, solo habrá que esperar hasta cuándo o cuál es la negociación que viene. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5894 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Diputados del PRI humillan a su líder 
La renuncia de seis diputados locales poblanos del PRI, es un golpe más al débil liderazgo de Pablo Fernández 
del Campo, “líder” estatal y Fernando Moreno Peña, delegado del CEN. 

Ambos personajes aún no tocan fondo tras la derrota sufrida en julio pasado. 
Han recibido de todo con justa razón: humillaciones, burlas, retos y mentadas. Parece que hasta lo disfrutan. 

La actitud revanchista de ambos y el desinterés hacia sus legisladores fueron parte medular para que de golpe, 
cinco de ellos renunciaran a las filas del débil tricolor 
No se trata de cualquier militante, sino de priístas que fueron en su momento ediles o encargados de despacho 
de presidencias municipales. 

Ellos hicieron campaña en sus municipios y llevaron recursos, favores y compromisos que ahora retirarán al PRI 
de Pablito Fernández. 
Con mucho gusto enumero sus nombres: Alejandro Oaxaca, ex alcalde de San Pedro Cholula y gente muy 
cercana a Enrique Doger, visto como uno de los principales desobedientes al interior del PRI. 
Zenorina González Ortega,  ex alcaldesa de Xicotepec e Juárez y gente muy cercana a Javier López Zavala, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5894
http://www.contraparteinformativa.com/
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considerado el principal traidor en el PRI. 
Iván Conrado Camacho Moreno, ex edil de Cuyuaco y conocido por l nula transparencia en el manejo de los 
recursos. 
Ramón Felipe López Campos, ex edil de Izúcar de Matamoros. 
Juan Manuel Jiménez García, fue expresidente municipal de ciudad Serdán. 

Elvia Suárez Ramírez, fue alcaldesa de Rafael Lara Grajales. 
En el Congreso los pocos diputados priistas que carecen de autoridad moral, trataron de minimizar el hecho. 
Los hechos son más que contundentes en el PRI que ya muerto lo siguen linchando. 
http://contraparte.mx/diputados-del-pri-humillan-a-su-lider/ 

 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer en distintos medios se dio a conocer que en Puebla hay 40 maestros “aviadores” en una sola escuela, 
seguramente eso a usted ya no le sorprender pero tome en cuenta que el gasto que representan los 40 
“aviadores” es de 500 mil pesos mensuales destinados a puros salarios, es decir, un total de 6 millones pesos 
anuales. 

No se quiso dar el nombre de la escuela donde se registraron a los “aviadores” pero ya no hace falta saber si lo 
más grave ya se dijo, ¿o podrían ponerse las cosas peor de lo que están? 
El dato pertenece al levantamiento del primer Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y 
Especial (CEMABE), todavía no se tiene la información completa (hasta 2014) pero ¿qué otras sorpresas 

podremos encontrar en esa encuesta? No cabe duda, usted tiene razón, la educación en México, de mal en peor. 
Ernesto Bojalil Andrade, Síndico municipal de Puebla, ya dijo que seguirá el cobro de impuestos en la zona en 
disputa entre Puebla y San Andrés Cholula, pues con esto no deja de actuar bajo el marco jurídico. 

Bojalil, ayer después de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación desechara la demanda de Controversia 
Constitucional presentada por San Andrés Cholula, anunció que en la zona en conflicto, seguirá la vigilancia 
policiaca de Puebla y el mantenimiento de áreas verdes, entre otras actividades. 
El Síndico mostró parte de la documentación con la que el Ayuntamiento se ampara para poder hacer actos de 
gobierno en la zona limítrofe en conflicto. 
Bojalil Andrade se muestra muy confiado respecto a lo que viene, incluso hizo un llamado a la autoridad 

sanandreseña para que acepte un “pacto de civilidad”, pero hay que recordarle que más vale tener papelito en 
mano que 45 mil habitantes en zona limítrofe volando. 
Para conmemorar los 60 años del voto femenino en México, el Congreso de Puebla y el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) ya diseñaron algunas actividades a desarrollar esta semana. 

El Poder Legislativo convocó para este día a una ceremonia a realizarse en dicho recinto a las 9:30 am, que 
presidirá el gobernador Rafael Moreno Valle, y que irá acompañada de una conferencia que ofrecerá Rosario 
Green Macías, Embajadora Emérita de México. 

El jueves, el IEE invitó al coloquio Reflexiones y Perspectivas a 60 años del voto femenino en México, que tendrá 
como sede la sala de sesiones del Consejo Electoral. 
Fue inaugurado el “Centro de Justicia para Mujeres Puebla, un espacio de atención integral y coordinada en 
beneficio de mujeres víctimas de violencia. Esta nueva instancia de trabajo coordinado entre los tres órdenes de 
Gobierno, tiene como fin prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia basada en género de la que son 
víctimas las mujeres.  
El “Centro de Justicia para Mujeres Puebla” facilita a las mujeres el acceso a la justicia y las incentiva a generar 

un nuevo proyecto de vida. El servicio integral que se brinda incluye asesoría jurídica, albergue temporal, 
estancia infantil, atención psicológica y médica, además de alternativas de empoderamiento económico. 
http://www.ngpuebla.com/node/64415#.Ul0nqNLTwbA 

 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 
Congreso, tostón y lágrimas 

Uy sí, muy diputados, muy diputados, muy acá —jajaja amo esa expresión— y muy vestiditos, y muy con 
guaruras, y muy con choferes, y muy retratados, y muy peinados en la tele, y muy-muy junto al gobernador en 
turno, y muy obedientes, y muy empleados, pero al final de quincena, esos señores que deciden  el futuro de 

http://contraparte.mx/diputados-del-pri-humillan-a-su-lider/
http://www.ngpuebla.com/node/64415#.Ul0nqNLTwbA
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Puebla desde una Curul en el Congreso del estado, así como usted, como yo, como todos, también se las 
ven negras al final de quincena. 
#Zasculero 
Qué cosas. 
Esos señorones de camionetotas centavean cada 15 días. 

Sudan la gota gorda. 
Piden no leaunque para los pasajes.    
Pobre diputados pobres. 
Es difícil de creer pero los diputados, como Pepe el Toro, también lloran. 
Aun con una dieta de 105 mil pesos mensuales, con un bono anual de un millón de pesos y con 

las jugusa$ “gratificacione$” —mejor conocidas como apoyitos— por avalar las ocurrencias del mandatario 
Rafael Moreno Valle, mis queridos diputados viven en la miseria.    

Se los juro por mi ombligo. 
Y si miento que el Tigre Toño no me diga que las Zucaritas son rrrrriquísimas nunca más. 
Let´s see. 
** 
El más jodido de los diputados es sin duda el verde-ecologista Osvaldo Jiménez. 
El muchachón asumió la diputación en abril cuando Jesús Morales Manzo abandonó el Congreso de Puebla 
para registrarse como candidato a regidor de la planilla del extinto Enrique Agüera. 

Él estaba muy emocionado por la responsabilidad pública que tenía a cuestas. 
Al fin la revolución le había hecho justicia. 
Sin embargo, un día de quincena apareció Jesús Morales Manzo por el Palacio Legislativo. 
Osvaldo Jiménez lo saludó efusivo hasta que entendió por qué estaba ahí el señor Morales Manzo. 

No, no había ido por la tanda. 
Aunque se dice que Morales Manzo —perredista-petista-verdeecologista-comecuandohay—cobró 2 millones y 

medio para renunciar a la planilla de Enrique Agüera, el diputado con licencia fue a cobrar su dieta. 
Wtf! 
Bueno, la mitad. 
Sí, Osvaldo Jiménez no cobra su dieta íntegra. 
Morales Manzo le chinga la mitad. 
Cada mes, la misma historia. 
En su papel de agiotista, Morales Manzo le cobra a Osvaldo Jiménez el cheque de la primera quincena del mes. 

—Ya no te lleves mi quincena, Chucho, ora yo soy el diputado. No seas gandalla.    
—Pos ni modos, mi Osvaldo, esa curul es mía, no tuya. 
—Pero pos yo le chingo, tú ni trabajas. 
—Cállate y dame mi quincena.   

Pero, hay que entender a Morales Manzo, lo hace por pobre. 
No por hambriento. 
Ni por miserable. 

No piensen mal de Morales Manzo. 
Si lo ven, háganle un favor: tírenle un pan. 
De nada, Manzo. 
** 
Otro que verdaderamente sufre cada mes es mi queridísimo Chucho Zaldívar. 
Dicen que hasta insomnio le da al pobre. 

Que por eso nunca sabe lo que aprueba en el Pleno Legislativo. 
Que no es que sea sumiso a los intereses de Moreno Valle, sino que está tan mortificado con sus deudas que 
no tiene cabeza para pensar en las barrabasadas jurídicas que se discuten en el Congreso de Puebla. 
Que al diputado panista hasta ronchas le salen al final de mes. 
Cruig. 

Criug. 
Que hasta el pelo se le cae. 

Que el ojito derecho le rete brinca de los puros nervios. 
Que hasta se estriñe, pues. 
 ¡Y todo por culpa de esos pinches bancos capitalistas! 
Jesús Zaldívar se las ve tan mal, pero tan mal, que tiene que corretear la chuleta con Mario Riestra.    
Y cada mes la misma historia: Los adelantitos de la dieta. 
Ahí va con su patroncito Mario Riestra para que le anticipe su cheque. 
—Adelántame mi cheque, Mario, por el amor de Dios— le dice Chucho Zaldívar a Mario Riestra en tono de 
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Pepe el Toro.   
—¿Otra vez, Chucho? 
—Pinches intereses de las tarjetas de crédito, me traen re jodido. Ten piedad, mi Mario, 
seré arriestrado. Pero págame, págame, no me dejes morir de hambre. Piensa en mi familia. Tengo 
enferma a la Chachita.   

Qué drama, Dios Santo. 
Y el muy desventurado ni pa´ vender las trenzas como Chachita, pues. 
** 
Y otro que hace sufrir a todos por el dinero es Mario Riestra. 
Y vaya que son días de furia los del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. 

A todos los amenaza con no entregarles el cheque de “Gestión Legislativa” o los viáticos. 
En ratos los cheques del Cochinito, en ratos los viáticos. 

—Mira, Ernesto, ya dile a ese cabrón de Mejía que me deje de madrear. 
—Pero ¿Yo qué? Él te dijo arriestrado, no yo.   
—¡Amarra a tus perros! ¡Tú eres el coordinador de los priistas! 
—Pues a ver qué puedo hacer. 
—Si me vuelve a madrear, no te doy tus viáticos para irte a Nueva York ¿Entendiste? 
—Pe…pe…pero… Mario… 
—¡Ya te dije, cabrón! 

Uy qué genio del arriestrado éste. 
Queridos lectores, tengan compasión de los diputados. 
¡Que también tienen hambre! 
Miau.  

http://periodicocentral.mx/component/k2/congreso-toston-y-lagrimas 
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